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Servicios para 
nuestros asociados

Juntos llegamos más lejos

Descuentos especiales tarjeta Cepsa 4 cts/l
para asociados de ASIMA

Instalaciones del Antiguo Parque de Bomberos ASIMA:
Formación y actividades-socioculturales

Descuentos Escoleta ASIMA

Formación, convenios 
y servicios CAEB

Desayunos-encuentros con empresarios de ASIMA Cesión/alquiler instalaciones ASIMA para eventos

APP móvil para informar 
sobre vertidos ilegales

Representación institucional y 
gestión de los polígonos 

Son Castelló y Can Valero

ASIMA jóvenes

ASIMA te ayuda: 
Línea de atención de incidencias 
(limpieza, señalización, 
iluminación, escombros, tráfico…)

ASIMA 
representa a nuestras 
empresas asociadas ante 
las administraciones (Govern 
Balear, Ayuntamiento de Palma y 
Consell de Mallorca) e instituciones 
públicas, organizaciones empresariales, 
políticas y sociales para resolver cualquier 
problema en los polígonos o aportar 
colaboración.

Vela por el entorno (limpieza, seguridad, alumbrado, 
viales y rotondas, tráfico, nuevas tecnologías…), la 
competitividad y la imagen de todos las empresas 

asociadas; y apuesta por el impulso de políticas 
que contribuyan al bienestar social 

y económico de la sociedad.



ASIMA somos...
...más de 2.000 empresas en los polígonos de Can Valero y 

Son Castelló, 20.000 trabajadores que día a día crean bienestar social 
y empleo e impulsan proyectos para y por la sociedad. 

La máxima de ASIMA es velar y cuidar esta “ciudad de servicios” 
que representa el 20% del PIB de la economía balear.

Ascensores ......................................................................................  0,5%
Cartonajes  ........................................................................................  0,9%
Distribución / Representación .........................  0,7%
Electrodomésticos  .............................................................  0,7%
Equipamientos oficina  .................................................  0,9%
Estaciones servicio  ............................................................  0,7%
Extintores  ...........................................................................................  0,5%
Hielo  .............................................................................................................  0,5%
Import / Export  ........................................................................  0,2%
Lubricantes y aceites  ...................................................  0,7%
Persianas  ............................................................................................  0,9%
Pieles  ..........................................................................................................  0,5%
Productos Farmacéuticos  .....................................  0,5%
Productos Químicos  ........................................................  0,9%
Publicidad  ...........................................................................................  0,2%
Seguridad  ...........................................................................................  0,5%

Telecomunicaciones  .......................................................  0,7%
Textil  ...............................................................................................................0,7%
Varios .......................................................................................................... 7,3%
Seguros  ..................................................................................................  0,2%
Equipamiento Hostelería  ......................................... 2,3%
Hostelería  ...........................................................................................  0,7%
Turismo / Agencias Viajes  ..................................  0,9%
PVC  ................................................................................................................  0,5%
Transportes  ....................................................................................  5,9%
Saneamiento / Calefacción  ................................ 3,1%
Madera ..................................................................................................... 2,3%
Plásticos / Cauchos  .......................................................... 1,2%
Pinturas y barnices  ............................................................. 1,4%
Hormigones  ...................................................................................... 1,2%
Marmolerías  .................................................................................... 1,2% 
Piensos y fertilizantes  ................................................... 1,2%

Náutica  ..................................................................................................... 1,4%
Muebles  ................................................................................................... 2,1% 
Metal y ferreterías  ............................................................... 6,8% 
Maquinaria agrícola/industrial.  ...................... 3,3% 
Frío  .................................................................................................................... 1,9% 
Electricidad  ........................................................................................ 3,1% 
Droguerías y Perfumerías  ...................................... 2,3% 
Construcciones y materiales  .......................... 3,8% 
Cristales y vidrio  .....................................................................  0,7% 
Cerrajería  ............................................................................................. 2,3% 
Café  ................................................................................................................ 1,2% 
Bancos y seguros  ................................................................. 3,5% 
Automoción  ..................................................................................... 9,2% 
Artes gráficas y serigrafía  ....................................... 3,5% 
Alimentación  .............................................................................. 14,8%
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El 16 de julio de 1964 se constituía la Asociación de Industriales de Mallorca y este año por tanto 
soplamos 60 velas. 

Como presidente de esta Asociación, en mi tercer mandato, y en la que estoy desde el año 
1988, no puedo estar más orgulloso de los pilares que mantienen dicha Asociación desde 
sus inicios. 

Nuestro trabajo del día a día se basa en estar cerca de nuestros asociados, apoyarles y 
escucharlos en todo lo que necesiten. Desde los orígenes, esta organización empresarial es 
una asociación viva, dinámica, participativa y proactiva. Siempre vamos con la mano tendida 
para dialogar y llegar a acuerdos y sellar colaboraciones con todos los agentes sociales y las 
distintas administraciones. Por ello, no dejamos de trasladar a las autoridades que apuesten 
por entornos idóneos para que las empresas puedan establecerse y faciliten el crecimiento 
económico y la creación de empleo.

Fuimos en su día pioneros como polígono empresarial en el ámbito nacional y, hoy en día, con 
60 años de andadura, seguimos siendo un referente en España en cuanto a gestión, ubicación 
e innovación. Hay que recordar que ASIMA nació viviendo de recursos propios y así seguimos 
en la actualidad. Los fundadores de ASIMA -visionarios- dotaron a nuestros polígonos de unas 
infraestructuras que seguimos gestionando y optimizando para seguir siendo autosuficientes 
y autónomos en el terreno económico.

Nuestra principal razón de ser, como he indicado, son los asociados. En este sentido, se trata 
de velar por sus intereses, de seguir siendo su interlocutor con las administraciones, de trabajar 
en proyectos para estar más cerca de ellos, pero también más cerca de la sociedad, de los 
emprendedores, de los jóvenes y de la infancia (en este último caso con el papel destacado que 
juega la Escoleta ASIMA). En definitiva, trabajamos para cumplir con el objetivo de aportar valor 
añadido a nuestros asociados, para que los polígonos de ASIMA sean la mejor ubicación posible 
para instalar sus empresas.

Trabajamos en nuevos retos y proyectos, incluidos en un Plan Estratégico para los próximos 
cuatro años, siempre bajo la premisa de apostar por la colaboración público-privada y de seguir 
siendo autónomos en la obtención y gestión de nuestros recursos.

En ASIMA siempre vamos con la mano tendida y como versa nuestro eslogan “Juntos 
llegamos más lejos”.

¡ Soplamos 60 velas !

Francisco
Martorell Esteban
Presidente de ASIMA
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¿Cómo valora el plan estratégico de 
ASIMA para los próximos cuatro años?

El plan estratégico supone un reto, una oportunidad y el fruto de aprovechar la experiencia de 60 años en tener 
una hoja de ruta para ASIMA. Ver las áreas de mejora del pasado, poner el foco en aportar valor al asociado, seguir 
potenciando la colaboración público-privada en conseguir un plan de mantenimiento de las infraestructuras de 
los Polígonos Son Castelló y Can Valero, y ser socialmente responsables, serán los principales objetivos por 
conseguir en los próximos cuatro años 2024-2027. El trabajo por resultados, la ilusión, el control mediante 
indicadores, la eficiencia y el diálogo, serán las herramientas que utilizaremos para que nuestra Asociación siga 
creciendo y mejorando con el esfuerzo de todos.

Francisco Martorell Esteban
Presidente   
MARTORELL RIPOLL

Retos 
de futuro

8

Miguel Rullán Coll
Vicepresidente | Son Castelló
GRUPO RULLÁN

La valoración del plan estratégico es la evaluación de la efectividad del mismo Plan para alcanzar los objetivos y 
metas de la organización, en este caso de ASIMA. Es un trabajo añadido a la ejecución de dicho Plan que incluye 
la revisión de los aspectos claves del Plan, como son los objetivos, estrategias y tácticas para asegurarse de que 
sea realista, alcanzable y estén básicamente alineados con la misión y visión de la organización. En referencia 
al Asociado se han marcado una serie de intereses y atenciones muy a tener en cuenta. El plan estratégico de 
ASIMA lo percibo como realista, alcanzable y muy motivador.

En mi opinión, el plan estratégico para los próximos cuatro años es ambicioso. Hay que alcanzar muchas metas, 
pero que son necesarias hoy en día. Una tarea muy importante, es dar a conocer mejor el trabajo que desarrolla 
ASIMA. Creemos que hay una mayoría de socios que desconocen dicho trabajo. Y es fundamental que, para que 
confíen en nosotros, conozcan nuestro trabajo como Asociación de empresarios.

Juan Manuel Serra Arnau
Vicepresidente | Can Valero 
AUXILIAR DE AGUAS Y ALCANTARILLADO



La implantación de un plan estratégico para los próximos cuatro años demuestra el compromiso que tiene 
Asima con sus asociados. La junta coordinadora quiere poner el foco en mejorar los servicios a sus asociados 
sin olvidar el compromiso social.

El plan estratégico será una herramienta de gran ayuda para consolidar la labor que ASIMA viene realizando 
hasta la fecha, y establecerá una línea de actuación tendente a mejorar la relación y comunicación con los 
asociados, incrementando los servicios que la asociación pueda dar a todos los usuarios de los polígonos.

Damià Sbert Jordi 
Secretario 

LA HERRAMIENTA BALEAR

Joan Verd Ferrer
Tesorero

AGROMALLORCA

El plan estratégico se ha hecho exactamente como correspondía en el año que estamos y pensando en el 
futuro de ASIMA. Estoy muy satisfecho con la gente que ha trabajado en este plan estratégico y espero que 
las acciones que se plantean se lleven a cabo. ASIMA está un proceso de “transformación” para estar al día. 
Siempre las cosas se han hecho por consenso y el plan estratégico se ha hecho con el máximo cariño, siempre 
pensando en el asociado. 

Juan Carlos Rosselló Reynés
Vocal

SOCÍAS Y ROSSELLÓ

La importancia de incorporar a la junta directiva de ASIMA de una forma más activa, a miembros jóvenes de 
ASIMA, es un valor clave para el futuro. Así como conocer y valorar el grado de satisfacción de nuestros asociados 
para mejorar. El poder alcanzar la reducción de gastos y optimizar la gestión del patrimonio inmobiliario como 
objetivo. Liderar la FEBAPE y ser un referente en Baleares. Aprovechar la buena sintonía con la administración para 
conseguir facilitar a nuestros asociados la pesada burocracia. Creación de un centro de formación industrial para 
ayudar a solucionar la gran carencia de profesionales en muchos sectores de nuestra comunidad. La oportunidad 
de establecer una comunicación bidireccional con nuestros asociados para que así se sientan apoyados.   

Francisco Jiménez Pérez
Vocal

REPRESENTACIONES COSTABELLA

Este plan estratégico es para ASIMA una herramienta fundamental que crea una base sólida de quién es como 
organización y establece la dirección a tomar a medio y largo plazo con unos valores y objetivos muy bien 
definidos en el tiempo. Personalmente pienso que la participación de miembros de la junta en su elaboración es 
la clave para que este plan estratégico tenga éxito y sea aceptado por todos sus asociados.

Anabel Sánchez Sánchez
Vocal

SÁNCHEZ ALIMENTACIÓN
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ASIMA
Junta coordinadora y ejecutiva
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Con este plan ASIMA fija un claro rumbo de su estrategia en los próximos cuatro años. Centrándose en sus 
asociados y en las personas más vulnerables, este plan reorganizará los recursos de la asociación y potenciará 
su digitalización y apuesta por la sostenibilidad. Es un documento que guiará los objetivos de la asociación y 
ayudará a garantizar el buen funcionamiento de ASIMA a largo plazo.

Andrés Vidal Ferrer 
Vocal
AUTOVIDAL 

El plan estratégico que se ha elaborado es crucial por varias razones: para clarificar objetivos, ayuda en la toma 
de decisiones, optimización de recursos, adaptación al cambio, ayuda a la mejora de la comunicación interna 
alineándonos hacia un objetivo común, evaluación del rendimiento, análisis de nuestras oportunidades y mejoras, 
y promueve la sostenibilidad a largo plazo al tener en cuenta factores internos y externos que nos pueden 
afectar. En resumen: un plan estratégico esencial para guiar a la asociación hacia el éxito y la viabilidad a largo 
plazo en un entorno empresarial competitivo y cambiante.

Inés Rotger Raventós
Vocal 
DISTRIBUIDORA ROTGER 

La pujanza de la construcción y el turismo durante el año anterior, parece que continua durante este ejercicio 
2024. Las previsiones de crecimiento en Baleares junto a la estabilización de los tipos de interés están 
animando la inversión empresarial y parece que el sector inmobiliario sigue aguantando el tirón gracias a las 
medidas fiscales implantadas por el Gobierno Balear. Por lo tanto, debemos ser optimistas al respecto.

Miguel Amengual Villalonga
Vocal 
NOTARÍA AMENGUAL 
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ASIMA
Junta coordinadora y ejecutiva

El plan estratégico de ASIMA para los próximos cuatro años es, por encima de todo, inaplazable. Es obligación de todos 
los que formamos parte de ASIMA estar permanentemente conectados con el presente, y muy atentos al futuro para 
anticiparnos y poder optimizar nuestro trabajo y por supuesto también nuestros servicios. Así podremos defender de 
manera más eficaz los intereses de los asociados, atenderles mejor e impulsar iniciativas orientadas a nuestros objetivos. 
Asimismo, será fundamental seguir trabajando en equipo, y en estrecha colaboración con los organismos públicos y 
privados, y potenciar acciones de responsabilidad social a través de la Fundación ASIMA. Todo ello en un entorno digital 
que nos obliga también a una constante adaptación y mejora para además de eficaces, ser más eficientes.

Juan Amer Cirer 
Vocal 
ATESE



Marga Prohens
Alfonso Rodríguez
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Jaime Martínez
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El 2024 es un año de cambios y avances para las Illes Balears. Un período en el que ponemos el foco en dar un 
nuevo impulso a nuestra economía, en apostar por la sostenibilidad y por fórmulas de circularidad, en el momento de 
ponernos al lado de emprendedores, de autónomos, de quienes quieran invertir en nuestras islas, de quienes quieran 
impulsar la innovación.

Debemos facilitar el camino a los nuevos negocios, a las empresas que ahora empiezan y a los jóvenes emprendedores 
que quieren salir a montar su propia empresa, con ambición, con ilusión y con un gran talento. 

Por ello, es el momento de que la administración y el sector privado caminen juntos con el objetivo común de 
mantener el buen ritmo y el crecimiento sostenido de nuestra economía. Poniéndoselo fácil, con incentivos y una 
normativa clara y sencilla. 

En este sentido, uno de los principales compromisos de este Govern es avanzar hacia la simplificación administrativa, 
trabajando ya en la elaboración de un Decreto de Medidas Urgentes de Simplificación Administrativa, con el objetivo de 
quitar burocracia innecesaria, agilizar los trámites y actuar sobre los cuellos de botella en la administración.

Un sector, el de los polígonos industriales de Balears, al que debemos tratar como lo que es, un pilar del tejido económico 
de las islas. Es por ello por lo que cumplimos con nuestro compromiso y hemos creado una dirección general de Polígonos 
Industriales, donde trabajamos ya en la redacción de la Ley de Polígonos con el objetivo de favorecer la creación de empleo, 
el desarrollo industrial, empresarial y económico e incentivar la competitividad. Porque debemos darle al sector el lugar 
que se merece, como palanca de la economía balear y generador de empleo. Por esa razón, apostamos también por la 
formación de nuestro capital humano para que las empresas dispongan de profesionales cualificados, con el objetivo de 
seguir generando empleo de calidad en las Illes Balears. 

Por último, agradecer al sector, empresarios que merecen ser reconocidos como los que hacen posible la creación de 
lugares de trabajo y de oportunidades, que se preocupan por el bienestar de sus trabajadores y que llevan el nombre de 
nuestras islas por el mundo entero. En definitiva, empresarios que apuestan por el avance de las Illes Balears.

Marga Prohens
Presidenta del Govern Balear

Los polígonos industriales, 
un pilar del tejido 
económico de las islas
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Quiero aprovechar esta oportunidad para expresar un reconocimiento a la labor que desempeña ASIMA para el tejido 
empresarial de estas islas. Cualquiera que repase su historia comprenderá la influencia que ha tenido en el devenir social 
y económico de nuestro archipiélago y del resto de España. 

Nuestro país lidera, según los informes recientes, la recuperación de la confianza empresarial en Europa. Los expertos 
aseguran que volveremos a crecer este 2024 y no queremos que nadie se quede atrás. Todos debemos remar hacia 
adelante con estos nuevos vientos de bonanza, al igual que, en el pasado, hemos compartido la responsabilidad y la tarea 
de conducir la nave a puerto seguro cada vez que arreciaba el temporal.

Por este motivo, entre las primeras acciones del nuevo Ejecutivo en este inicio de legislatura figura la extensión de las 
medidas de apoyo a la industria, un sector que también se beneficiará de las ayudas para la eficiencia energética y la 
descarbonización. Además, continuaremos potenciando la innovación empresarial, a través de programas como Activa 
Startups y el Kit Digital, cuya aportación en Balears ya supera los 20 millones de euros. 

Desde 2021, Balears ha recibido más de 1.600 millones de euros de los fondos europeos, en su mayoría canalizados a 
través del Plan de Recuperación. Con este programa de inversiones, el Gobierno de España consolida su compromiso 
con las personas y las empresas, con la economía, el bienestar y el progreso. Es una herramienta que nos ha situado en 
posiciones de ventaja para definir, desde el presente, nuestro legado para el futuro y las próximas generaciones. Como dijo 
Ortega y Gasset, “sólo cabe progresar cuando se piensa en grande, sólo es posible avanzar cuando se mira lejos”.

Desde el Gobierno creemos en lo público como palanca de desarrollo y estímulo. Por eso nos volcamos en contribuir a 
que los buenos proyectos se hagan realidad, facilitando el acceso a crédito, mejorando las infraestructuras o creando los 
canales para la transformación digital. Hemos alcanzado metas relevantes para nuestra sociedad, gracias a la colaboración 
entre la Administración y la iniciativa privada, un binomio cuya rentabilidad social no puede cuestionarse. Esta es una de 
nuestras fortalezas como territorio que ha sido capaz de superar sus limitaciones geográficas y de construir soluciones 
creativas donde otros veían obstáculos insalvables. Estamos -y seguiremos- en la misma senda.

Alfonso Rodríguez
Delegado del Gobierno en Illes Balears

En la misma senda
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Un nuevo impulso a la economía
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Hemos empezado este 2024 con una gran pérdida, la de Jeroni Albertí, quien fue tercer presidente de la Asociación de 
Industriales de Mallorca (ASIMA) y fundador del Instituto Balear de Dirección Empresarial. Una persona que aportó mucho 
al mundo empresarial y a la asociación, a quien debemos dar las gracias por lo que es hoy en día ASIMA, una organización 
que, desde hace sesenta años, pone voz al tejido empresarial local, representando a más de 2.100 empresas y 23.000 
trabajadores de nuestra isla.

Toca hacer balance del 2023, año que acabamos liderando la caída del paro. Un éxito colectivo de los trabajadores y las 
empresas. Un buen año, de toma de conciencia de la realidad en términos de empresa de la era post-covid, en el que hay 
que poner en valor a trabajadores, a empresarios y a todo el tejido productivo porque son el motor de nuestra economía. 

Una vez más, queremos destacar la importancia de la colaboración público-privada para el sector. Desde el Consell de 
Mallorca velamos por los intereses de los trabajadores y los empresarios. De hecho, ya es una realidad el carril cero para 
acceder de la vía de Cintura (sentido Andratx) al polígono de Can Valero: una primera medida para descongestionar el 
acceso al polígono. Ha sido solo la primera. Estamos trabajando para llevar a cabo otras actuaciones para mejorar los 
accesos a Palma, impulsando así también una mejor movilidad en los polígonos, así como nuestro apoyo y colaboración 
contra los vertidos ilegales, cumpliendo así con las reivindicaciones históricas de los asociados en los polígonos de Son 
Castelló y Can Valero. La importancia de las infraestructuras, la movilidad y el mantenimiento influyen en que sean 
punteros y un referente nacional.

Y ahora, ¿cuáles son nuestros deseos para este 2024? Desde el Consell de Mallorca seguir apostando por el trabajo en 
equipo, por el diálogo y por dar un nuevo impulso a la economía. Debemos seguir siendo una tierra de oportunidades, de 
empresas competitivas, con el único objetivo de hacer de Mallorca una isla mejor.

Llorenç Galmés
Presidente del Consell de Mallorca



ASIMA, un reto de presente y de futuro 
Pronto se cumplirán los primeros 60 años desde que empezó a cobrar forma el proyecto de ASIMA, una entidad surgida 
a partir de la visión de futuro de un grupo de empresarios, sin cuya aportación resulta imposible entender la evolución del 
desarrollo social y económico de Palma.

La ciudad está eternamente agradecida a esos pioneros y a quienes, en épocas sucesivas, recogieron y ampliaron un 
legado histórico que, a lo largo de 2024, afronta nuevas e importantes expectativas. 

Bajo el liderazgo de ASIMA, las empresas asociadas han podido asumir, en las mejores condiciones, las exigencias que el 
mercado y la sociedad en su conjunto plantean actualmente en materia de innovación, sostenibilidad, progreso y bienestar. 

Este camino tendente a la modernización, capaz de llevar adelante con éxito estos retos, es también el que nos hemos 
marcado desde el Ajuntament de Palma con vistas a este ejercicio.

Estamos convencidos de que la Administración ha de favorecer, desde su marco competencial, el contexto que impulsa el 
desarrollo de la actividad económica y la provisión de puestos de trabajo. Y ha de hacerlo comportándose como un aliado 
de la empresa privada, entendiéndola como motor de generación de nuevas oportunidades. 

Este compromiso de acompañamiento proactivo ha de ser firme y manifiesto para que los sectores productivos puedan 
desempeñar su labor de creación de riqueza colectiva con una limitación sustancial de obstáculos burocráticos.

Esa es la línea de colaboración que el Ajuntament ha emprendido en el caso de una organización tan prestigiosa y 
significativa como ASIMA. Y ese es también el talante por el que queremos apostar este 2024.

Las puertas de Cort, y de cada uno de los departamentos municipales, permanecen siempre abiertas para escuchar y 
atender las propuestas de las empresas y de quienes las representan. Y, sin duda alguna, en este ámbito de interlocución, 
ASIMA ha demostrado fehacientemente su capacidad y su voluntad por cuidar de manera efectiva los intereses de sus 
distinguidos miembros. 

Jaime Martínez
Alcalde de Palma
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La economía global ya ha superado anteriores etapas cercanas de crisis, lo que ha supuesto que el año 2023 haya sido un 
buen año, pero sí que es verdad que las incertidumbres han venido para quedarse. Hay que estar adaptándose constantemente 
a los cambios del entorno y esto supone el tener en cuenta una serie de factores externos que son nuevos para los 
empresarios y a los cuales no les queda más remedio que adaptarse muy rápidamente para no retrasarse en las demandas 
de los clientes y la competencia.

El incremento de los precios de los materiales y la energía, las inversiones y el mantenimiento de los polígonos, no han fluido lo 
que deberían. La inestabilidad en la política nacional y las guerras de Ucrania e Israel ha ralentizado el proceso de crecimiento 
económico. Por otro lado, la falta de personal cualificado en todos los sectores es un problema grave que se necesita resolver.  
Eso añadido a que la burocracia y atasco administrativo han hecho que los proyectos de obra, licencias, adjudicación y pago de 
subvenciones se haya también ralentizado, lo que ha provocado ineficiencia y problemas de tesorería.

Durante el año 2023 ASIMA ha elaborado un plan estratégico para los próximos cuatro años, lo cual servirá de hoja de ruta 
para nuestra asociación y con los objetivos de focalizarse en atender al asociado, la búsqueda de colaboración público-privada y 
potenciar la labor social a través de la Fundación ASIMA.

El sector empresarial reclama una mayor agilidad en la tramitación de expedientes administrativos para facilitar al asociado la 
gestión interna de sus empresas y poder incrementar su eficiencia y rentabilidad, todo ello provocará seguridad jurídica y confianza 
para favorecer el crecimiento.

ASIMA siempre ha tenido buena sintonía con la Administración, y así será de cara a recibir y gestionar las peticiones históricas 
realizadas por nuestra Asociación. Hay que destacar la creación de una Dirección General de Polígonos en la Conselleria de 
Empresa, Economía y Energía y una Dirección General de Polígonos e Infraestructuras en el Ayuntamiento de Palma. Todo ello 
vendrá articulado en una Ley de Polígonos y canalizado a través del proyecto FEBAPE (Federación Balear de Polígonos), asociación 
que está reactivada y liderada por ASIMA y la cual tiene que ser la vía de comunicación e interlocución con la Administración.

Conciliar la vida laboral y familiar con los proyectos Escoleta ASIMA o Huertos ASIMA, detectando necesidades de formación 
y desarrollando el Centro de Referencia de Formación para industriales de Mallorca mediante HOTECMA u otros gestores 
especialistas en cápsulas formativas, han sido y seguirán siendo pilares fundamentales de ASIMA.

En definitiva, el objetivo de ASIMA es aportar valor añadido a sus asociados, ayudándoles a gestionar los nuevos cambios del 
entorno y poniendo en valor el gran peso económico que tiene los polígonos Son Castelló y Can Valero. Somos un referente desde 
hace 60 años y lo hemos de seguir siendo. ASIMA es un proyecto innovador, en continuo crecimiento y con el fin de facilitar al 
empresario la gestión de su negocio.

El plan estratégico 
de ASIMA 

está focalizado 
en atender 
al asociado

Toni Monjo Tomás
Director gerente de ASIMA 
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El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, junto 
con el vicepresidente de Can Valero, Juan Manuel Serra y 
el vicepresidente de Son Castelló, Miguel Rullán, visitaron el 
Salón Náutico Internacional de Palma celebrado en el Moll 
Vell entre el 27 y el 30 de abril.

Una cita que se ha convertido en un evento comercial 
imprescindible para las empresas náuticas expositoras, tal 
y como se desprende de las cifras de la encuesta realizada 
por la organización entre los expositores.

El Salón Náutico Internacional de Palma está organizado 
por el Instituto de Innovación Empresarial de las Illes 
Balears (IDI), entidad dependiente de la Vicepresidencia y 
Consejería de Transición Energética, Sectores Productivos 
y Memoria Democrática, y la Asociación de Corredores de 
Yates de Baleares (BYBA). 

Este año el salón náutico contó con 271 empresas 
participantes y más de 600 barcos en exhibición, más de 
250 en alta mar, en un recinto ferial de más de 81.000 
metros cuadrados. 

Entre los expositores estaban empresas asociadas a la 
Asociación de Industriales de Mallorca, que se encuentran 
en los polígonos Can Valero y Son Castelló, tales como 
Anicla Distribuciones, Dahlberg, Ferdinautic, Juliá Pinturas, 
Motonáutica Balear, Nova Náutica Mallorca y Rosello e Hijos. 

El presidente de ASIMA y los vicepresidentes de Can Valero 
y Son Castelló en su recorrido por el salón náutico, fueron a 
cada uno de los stands de las empresas asociadas donde 
intercambiaron impresiones de la situación por la que 
atraviesa el sector náutico en Baleares.

Visita al Salón Náutico Internacional de Palma
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El presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca, 
Francisco Martorell Esteban, y los vicepresidentes de Son 
Castelló y Can Valero, Miguel Rullán y Juan Manuel Serra, 
respectivamente, mantuvieron una reunión en la Comisaría 
del Distrito Oeste de Palma con la Inspectora jefe de la 
Policía Nacional, Janka Jurkiewicz. 

Esta comisaría acoge ambos polígonos y durante la reunión 
se habló de las denuncias que más hacen los empresarios 
de los polígonos Can Valero y Son Castelló, tales como la 
suciedad que se encuentran por los botellones, el incivismo 
y las carreras de coches, entre otras situaciones. 

Además, se habló del servicio de vigilancia y seguridad 
creado desde hace años por parte de la Policía Nacional en 
ambos polígonos, gracias a la colaboración de ASIMA. 

En mayo de 2012 la organización empresarial cedía 
unos locales ubicados en plena rotonda del polígono 

Son Castelló y en la Torre ASIMA. Con unas excelentes 
comunicaciones y accesos a diferentes puntos de Palma 
y realizó las mejoras necesarias para ubicar en las 
nuevas instalaciones un punto de atención de denuncias 
para empresarios y para albergar una unidad completa 
de radiopatrullas.  

ASIMA entregaba entonces las llaves a la Policía Nacional 
del local que es la Oficina de Servicios de Seguridad 
Ciudadana en el polígono Son Castelló, tras 30 años de 
reivindicación de la asociación.

Durante los años posteriores, el presidente de ASIMA 
y miembros de la Junta Directiva se reunían con el jefe 
de la Brigada Provincial de Seguridad Ciudadana para 
hacer balance y la valoración era positiva por el notable 
descenso del índice de delincuencia en los dos polígonos 
que representa la Asociación de Industriales de Mallorca 
desde que abrieron las puertas de la citada oficina.

ASIMA traslada a la Policía Nacional 
las inquietudes que más preocupan 
a los empresarios de Son Castelló y Can Valero 
en seguridad ciudadana
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Toni Monjo Tomás, nuevo director gerente 
de ASIMA y Fundación ASIMA
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La Junta directiva de la Asociación de Industriales de 
Mallorca nombró en junio nuevo director gerente de ASIMA 
y Fundación ASIMA, a Toni Monjo Tomás. 

Natural de Palma, licenciado en Administración y Dirección 
de empresas por la Universidad de las Illes Balears, Máster’s 
degree de empresa internacional y comercio exterior por la 
Universidad de Barcelona, técnico de prevención de riesgos 
laborales y experto en gestión inmobiliaria. 

Ejecutivo experimentado en dirección general de empresas, 
con más de 20 años de trayectoria profesional en diferentes 
sectores y en entornos nacionales e internacionales tanto 
en empresas del sector público como en el privado.

Toni ha trabajado en Sol Meliá, en Sa Nostra de 
Inmuebles, en el Grupo Planeta Web, en Mercapalma, en 
Norwegian, en la Fundación Barceló y recientemente en 
Som Pagesos.

El nuevo director de ASIMA cuenta por tanto con una 
amplia experiencia en distintos sectores, que llevará a 
definir y ejecutar el plan estratégico de la Asociación de 
Industriales de Mallorca, así como de la Fundación ASIMA, 
dando continuidad a los proyectos actuales tales como 
la Escoleta ASIMA, la Escuela Superior HOTECMA, los 
Huertos Sociales ASIMA, la gestión del Antiguo Parque de 
Bomberos ASIMA, entre otros. 
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El regidor de Movilidad y Polígonos Industriales del 
Ayuntamiento de Palma, Toni Deudero, acompañado por 
el director general de Polígonos, Pedro Led, mantuvieron 
un primer contacto con el presidente de ASIMA, Francisco 
Martorell Esteban y el director gerente, Toni Monjo. El objetivo 
de la reunión, para conocer y poner en marcha un conjunto 
de actuaciones que posibiliten revitalizar los polígonos.

Durante la reunión se abordaron diversas actuaciones que 
son de interés para ambas instituciones. Entre ellas cabría 
citar el desarrollo de un plan de mantenimiento integral 
de infraestructuras de los polígonos que abarque asfaltado, 
alcorques, hierbas, tratamiento de residuos y recogida 
selectiva, limpieza y seguridad. 

También se estudiará la revisión de las líneas de EMT que 
llegan a polígonos, ver la circunvalación que se debería 
hacer por su interior y plantear opciones de aparcamientos 
disuasorios con lanzaderas.

Además, durante la reunión se pusieron sobre la mesa 
otros asuntos como la revisión del Plan General en temas 
sobre edificabilidad, usos y ver las posibles ampliaciones 
de superficie de cara a futuro, así como la creación de una 
ventanilla única para agilizar los trámites administrativos, 
agrupar las asociaciones de polígonos de Palma y plantear 
subvenciones para la retirada de uralitas y posterior 
colocación de placas solares. 

Por último, se valoró generar una comunicación directa 
entre los responsables del Ayuntamiento de Palma y ASIMA 
entre Pedro Led y Toni Monjo para seguir el desarrollo de 
las actuaciones efectuadas o pendientes de ejecutar. 

Desde ASIMA sus máximos responsables plantearon una 
serie de medidas que se deberían ejecutar a corto y medio 
plazo, entre las que se encuentran aumentar frecuencias de 
metro reforzando los horarios. Un estudio sobre los espacios 
de carga y descarga, pintar marcas amarillas para permitir 
el paso de vehículos en la rotonda de Gran Vía Asima y velar 
por evitar las carreras de coches y los botellones.

Cort y ASIMA se reúnen para potenciar 
la actividad de los polígonos de Palma
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Reunión con el alcalde de Palma

ASIMA
InstitucionalJulio

M
em

or
ia

 d
e 

ac
tiv

id
ad

es
 A

SI
M

A
 2

0
23

El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, se 
reunió con el nuevo alcalde de Palma, Jaime Martínez en 
el Ayuntamiento.

Estuvieron también presentes el director gerente de ASIMA, 
Toni Monjo; los vicepresidentes de ASIMA, Juan Manuel 
Serra (vicepresidente de Can Valero) y Miguel Rullán 
(vicepresidente de Son Castelló); el regidor de Movilidad y 
Polígonos Industriales, Toni Deudero y el director general de 
Polígonos, Pedro Led.

En la reunión, el presidente de ASIMA ofreció la máxima 
colaboración y diferentes proyectos para cuidar e impulsar 
el entorno de los dos principales polígonos empresariales 
de Baleares que representa la asociación, Son Castelló y 
Can Valero.

ASIMA aprovechó este primer encuentro institucional 
con el alcalde de Palma para poner encima de la mesa 

diversas propuestas y preocupaciones. Entre ellas, 
impulsar un Plan de Mantenimiento de los Polígonos 
Empresariales que contemple el asfaltado, los alcorques, 
las malas hierbas, la limpieza y seguridad, entre otros 
aspectos, y un mayor control para luchar por los 
vertederos ilegales.

Otro de los temas comentados es el de la movilidad, 
revisar las líneas de la EMT que llegan a los polígonos 
Son Castelló y Can Valero, ver la circunvalación que se 
debería hacer por su interior y opción de aparcamientos 
disuasorios con lanzaderas.

En cuanto al Plan General de Ordenación Urbanística 
PGOU, desde ASIMA se pide se tengan en cuenta las 
alegaciones presentadas, y por otro lado se ha planteado 
una reducción de la presión fiscal en los polígonos para 
impulsar el asentamiento de nuevas empresas en los 
polígonos empresariales. 
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El presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca 
(ASIMA), Francisco Martorell Esteban, junto con el director 
gerente de la asociación, Toni Monjo y el vicepresidente de 
Can Valero, Juan Manuel Serra, se reunieron a finales de julio 
con el conseller de Empresa, Ocupación y Energía, Alejandro 
Sáenz de San Pedro y la directora general de Industria y 
Polígonos Industriales, Ingrid Liliana de la Fuente Loof.

En esta primera toma de contacto, ASIMA trasladó sus 
principales necesidades e inquietudes, entre las que 
destaca la formación, el mantenimiento de infraestructuras, 
la limpieza y todo tipo de mejoras para las empresas que 
están instaladas en los polígonos. 

El presidente de ASIMA destacó que, con la puesta en 
marcha de una dirección general de polígonos industriales, 
que venía siendo una reivindicación de la asociación, 
“hemos de trabajar conjuntamente e ir de la mano”. Y 
manifestó la importancia de organizar los 53 polígonos 
de Baleares. “Hemos de unificarnos y organizarnos. Hay 
problemas comunes en todos los polígonos que debemos 
de ir solucionando y trasladar a las administraciones”.

Desde ASIMA se ha reclamado también que se amplíen 
las frecuencias del Metro durante los meses de verano 
y se retome el proyecto que había de conectar con 
el polígono Can Valero. Y entre otros asuntos, los 
representantes de la asociación han solicitado que 
se tenga en cuenta a ASIMA en los proyectos a nivel 
industrial unidos a las nuevas tecnologías que puedan 
llegar de fondos europeos.

En el encuentro el conseller de Empresa, Ocupación 
y Energía trasladó su firme intención de colaborar 
estrechamente con los polígonos para reforzar la 
formación de los trabajadores, impulsar los proyectos de 
energías renovables y acelerar el pago de las subvenciones, 
además de simplificar todos los procesos administrativos 
para ayudar a las empresas.

Desde ASIMA valoran muy positivamente que se apueste 
por la formación, ya que desde la Fundación ASIMA se 
gestiona la Escuela de Formación HOTECMA en la cual se 
llevan a cabo dos proyectos de FP Dual, en colaboración 
con el Servicio de Empleo de las Illes Balears (SOIB).

ASIMA se reúne con el conseller de Empresa, 
Ocupación y Energía para trasladar las 
inquietudes de los empresarios de los polígonos
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Reunión con el conseller de Turismo, 
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Primer encuentro con el conseller de Turismo, Cultura 
y Deportes, Jaume Bauzá Mayol, en la sede de dicha 
Conselleria. 

El presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca 
(ASIMA), Francisco Martorell Esteban, junto con el director 
gerente de la asociación, Toni Monjo y el vicepresidente de 
Can Valero, Juan Manuel Serra, trasladaron los intereses 
e inquietudes de las más de 2.000 empresas y 20.000 
trabajadores que están en los polígonos Son Castelló y 
Can Valero. Siempre, como dice el presidente de ASIMA, 
con la mano tendida en la colaboración público-privada.
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Reunión con el presidente de EMAYA, Llorenç Bauzá

En el marco de reuniones 
oficiales con la administración, 
el presidente de ASIMA, 
Francisco Martorell Esteban 
acompañado del gerente Toni 
Monjo y la coordinadora de la 
Escuela Superior de Formación 
HOTECMA, Ana Reguera, 
mantuvieron un encuentro con 
la directora del SOIB, Catalina 
Jiménez, para trasladar la 
apuesta de la Asociación de 
Industriales de Mallorca por 
la Formación y poner sobre 
la mesa las convocatorias y 
cursos de HOTECMA.

En la ronda de reuniones con el nuevo equipo de Gobierno 
del Ayuntamiento de Palma, el presidente de ASIMA, 
Francisco Martorell Esteban y el director gerente, Toni 
Monjo, se reunieron con el presidente de EMAYA, Llorenç 
Bauzá y miembros de la empresa pública municipal. 

El presidente de ASIMA trasladó las principales 
preocupaciones de los empresarios y visitantes de 
los polígonos Son Castelló y Can Valero, entre las que 
destaca el mantenimiento integral de las infraestructuras 
(asfaltado, alcorques, hierbas, tratamiento de residuos y 
recogida selectiva, limpieza y seguridad); la lucha por los 
vertederos ilegales y las obras que está llevando a cabo 
EMAYA en el polígono Son Castelló. 

Francisco hizo hincapié en la necesidad de “mejorar la 
imagen de nuestros polígonos” y en implantar un “plan 
estratégico de limpieza”.
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ASIMA traslada a la presidenta del Govern 
las principales necesidades de los empresarios 
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El presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca 
(ASIMA), Francisco Martorell Esteban, junto con el director 
gerente de la asociación, Toni Monjo y el vicepresidente de 
Can Valero, Juan Manuel Serra, se reunieron con la presidenta 
del Govern balear, Marga Prohens y el conseller de Empresa, 
Ocupación y Energía, Alejandro Sáenz de San Pedro.

El presidente de ASIMA ha trasladado las principales 
necesidades de los empresarios de los polígonos Son 
Castelló y Can Valero, para que se tengan en cuenta y 
se lleven a cabo. Simplificación administrativa, licencias de 
obra, duplicidad de tramitaciones, plan de mantenimiento 
en las infraestructuras, la movilidad y la falta de mano 
de obra cualificada en las empresas”, son algunos de los 
temas abordados durante la reunión.

La presidenta del Govern ha manifestado que “el Ejecutivo 
se compromete a impulsar una Ley de Polígonos 
Industriales y lanzar unas ayudas para la retirada de 
las cubiertas de amianto de las naves vinculándolo a la 
instalación de placas fotovoltaicas”.

Francisco Martorell ha destacado que “es clave que las 
Administraciones crean en la fuerza de los polígonos Son 
Castelló y Can Valero, como generadores de puestos de 
trabajo y verdaderas palancas de la economía balear. 
Somos una ciudad de servicios abierta las 24 horas del día 
casi los 365 días del año”. 
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23 ASIMA se reúne con el presidente 

del Consell de Mallorca, Llorenç Galmés

El presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca 
-ASIMA, Francisco Martorell Esteban; el director gerente 
Toni Monjo y el vicepresidente del polígono Son Castelló, 
Miguel Rullán, se reunieron con el presidente del Consell de 
Mallorca, Llorenç Galmés.

En la reunión, los representantes de ASIMA trasladaron 
los temas que tanto en el polígono Son Castelló como en 
Can Valero, son competencia del Consell de Mallorca y que 
“hoy en día están pendientes de mejorar”.  

El presidente de ASIMA recalcó la importancia de 
la colaboración público-privada, "los empresarios y 
trabajadores de los dos polígonos que representamos han 
de ver que las administraciones no sólo nos escuchan, 
sino que también actúan". Como portavoces de los más 
de 20.000 trabajadores que acuden cada día a estos 
polígonos, dijo, “nuestra labor es velar por los intereses de 
todos, y descongestionar los accesos a estos polígonos es 
una de las principales cuestiones que hemos comentado”.
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El presidente de la Asociación de Industriales - ASIMA, Francisco 
Martorell Esteban, fue distinguido el pasado 3 de octubre con 
el ingreso en la Orden al Mérito Policial (Cruz blanca). 

Condecoración que recibió en la festividad de los ‘Ángeles 
Custodios’, patrón de la Policía Nacional, celebrada en el 
Patio de la Misericordia de Palma. 

El acto fue presidido por la presidenta del Govern, Margalida 
Prohens, junto a Aina Calvo delegada del gobierno, que 
acompañaron al Jefe Superior de la Policía Nacional de las 
Islas Baleares, D. José Luis Santafé Arnedo.

La Asociación de Industriales de Mallorca lleva colaborando 
con la Policía Nacional más de veintiún años. 

Desde el 1 de febrero de 2012, en que los miembros de 
la Junta Coordinadora, encabezada por su presidente, 
Miguel Bordoy, se reunieron en la sede de la Delegación 
de Gobierno para ofrecer al entonces delegado, José María 
Rodríguez, la máxima colaboración para dotar de mayor 
seguridad a estas áreas industriales. Entre los asistentes 
estaba Francisco Martorell Esteban, en ese momento 
vicepresidente primero de ASIMA.

Un mes después, la Asociación de Industriales de Mallorca 
consigue que la Policía Nacional abriese una Comisaría 
de Servicios de Seguridad Ciudadana tras 30 años de 
reivindicación y lucha.
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En la ronda de reuniones institucionales, el presidente 
ASIMA, Francisco Martorell Esteban y el director gerente 
Toni Monjo, estuvieron con el conseller de Territorio, 
Movilidad e Infraestructuras del Consell de Mallorca, 
Fernando Rubio, y con el director insular de Infraestructuras 
y Movilidad, Rafel Gelabert Tortella.

Los representantes de ASIMA han trasladado a esta 
conselleria, los principales temas que demandan los 
empresarios de los polígonos empresariales Son Castelló y 
Can Valero. Tales como “la mejora de los accesos a ambos 
polígonos, así como el apoyo y colaboración en la lucha 
que tenemos desde ASIMA contra los vertidos ilegales, 

abandono de coches, electrodomésticos, mobiliario, 
etcétera”, expresó el presidente de ASIMA.

En cuanto a los accesos, Francisco Martorell Esteban destacó 
que “en el polígono Son Castelló hemos planteado una 
solución para desatascar la entrada y salida por la rotonda 
de la carretera de Sóller, donde está la ITV. Y en la salida 
desde el polígono Can Valero a la Vía de Cintura dirección 
Andratx, poner un carril de acceso directo a la Vía de Cintura”. 

Desde la Conselleria de Territorio, Movilidad e 
Infraestructuras manifestaron que, en los planes de 
actuación, los accesos planteados se tienen en cuenta. 



Visita del presidente del Parlament

ASIMA recibió la visita oficial del presidente del Parlament 
de les Illes Balears, Gabriel Le Senne. El presidente 
de ASIMA, Francisco Martorell Esteban le recibió en 
la oficina de la asociación ubicada en la calle Gran Vía 
Asima, número 2, acompañado del director gerente de la 
asociación, Toni Monjo. 

El presidente del Parlament quiso conocer en primera 
persona la labor que realiza la Asociación de Industriales de 
Mallorca, y tras estar reunidos, se dirigieron a las instalaciones 
del Antiguo Parque de Bomberos ASIMA, que se encuentran 
en el polígono Son Castelló y que gestiona ASIMA. 

Un espacio multifuncional, adecuado para acoger la 
oferta formativa que lleva a cabo la Escuela Superior de 
Formación HOTECMA. Además, se llevan a cabo diferentes 
actividades, desde conferencias a exposiciones. 

El presidente de ASIMA explicó a Gabriel Le Senne toda la 
historia para recuperar el Antiguo Parque de Bomberos, “al 
que se le ha dedicado mucho esfuerzo y trabajo”, destacó.
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23 XIX Congreso de Hoteleros Españoles

Del 22 al 24 de noviembre tuvo lugar el XIX Congreso de 
Hoteleros Españoles, organizado por la Confederación 
Española de Hoteles (CEHAT) España y la Federación 
Empresarial Hotelera de Mallorca (FEHM), en el Palau de 
Congressos de Palma.

El presidente de ASIMA asistió a la inauguración del 
Congreso, en el cual participaron más de 500 profesionales 
para analizar los retos a los que se enfrenta el sector. 

Bajo el lema ‘De Más a Mejor’, el congreso abordó temas de 
actualidad, como fondos de inversión, distribución, contribución 
de la industria a la sociedad, comunicación, conectividad, 
inteligencia artificial y sostenibilidad, entre muchos otros. 

En la segunda sesión del primer día del Congreso, intervino 
en la mesa redonda '¿Qué puedo aportar yo, como hotelero, 
a la sociedad?, el director general de Bolinea, Pau Crespí, 
uno de los socios de la Escuela Superior de Formación 
HOTECMA junto con la Fundación ASIMA y la FEHM.

En esta mesa redonda, presentada por Alberto Bernabé, 
socio de PWC, participaron también Marc Balaguer, 
subdirector de Operaciones de Zafiro Hotels y líder 

del proyecto Hoteles de Narices; y José Reyes Moreno, 
presidente de la Asociación Española Contra el Cáncer 
en Illes Balears. Los ponentes expusieron tres ejemplos 
multiplicadores que se desarrollan con éxito involucrando 
a empresa, trabajadores y colectivos. 



Reunión con CEPE - Coordinadora Española 
de Polígonos Empresariales

A finales de noviembre, el presidente de CEPE - Coordinadora 
Española de Polígonos Empresariales, Alejandro Rubias, 
acompañado del tesorero, Isidro Monleón, se reunieron con el 
presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban y el director 
gerente, Toni Monjo. 

En visita institucional para intercambiar temas relacionados 
con los polígonos empresariales, se reunieron también con el 
conseller de Empresa, Ocupación y Energía, Alejandro Sáenz 
De San Pedro y con la directora general de polígonos, Ingrid 
de la Fuente.

Durante el encuentro, compartieron las líneas de colaboración 
con el objetivo de mejorar el tejido industrial de las Illes 
Balears. Y analizaron también los nuevos retos a los cuales 
se enfrentan los polígonos industriales y empresariales.

Desde CEPE manifestaron que los polígonos Son Castelló 
y Can Valero demuestran su compromiso continuo con la 
excelencia con nuestra marca de calidad Polígonos Q.
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23 Diada de los Economistas

El Colegio de Economistas de les Illes Balears distinguió 
con la Medalla de Oro 2023 a la Trayectoria Empresarial al 
empresario Juan Carlos Rosselló Reynés, en el marco de la 
celebración de la XXI edición de la Diada dels Economistes. 

El acto tuvo lugar en el Hotel Nixe Palace de Palma y contó 
con la asistencia de numerosos profesionales economistas 
de las Islas Baleares, empresarios y académicos, así como 
autoridades del Consell de Mallorca y del Ayuntamiento 
de Palma. 

En nombre del Govern de les Illes Balears asistieron el 
Vicepresidente del Gobierno de les Illes Balears y Consejero 
de Economía, Hacienda e Innovación, Antoni Costa.

Y con la colaboración que tiene la Asociación de 
Industriales de Mallorca con el Colegio de Economistas de 
les Illes Balears, no faltó el presidente de ASIMA, Francisco 
Martorell Esteban.

Esta XXI Edición tuvo el lema ‘Economistas, profesión 
moderna y digitalizada, visión de futuro’, uno de los temas 
estrella de presente y futuro.

El Dr. Onofre Martorell Cunill, decano-presidente del Ilustre 
Colegio Economistas de las Islas Baleares, inauguró el acto.. 

El momento más emotivo de la Diada fue cuando el 
decano leyó el acta de la Junta de Gobierno del Colegio 
de Economistas de les Illes Balears donde se acordó por 
unanimidad otorgar la Medalla de Oro del Colegio de 2023 
a D. Juan Carlos Rosselló Reynés, en reconocimiento público 
como un gran empresario al servicio de la Sociedad Balear.

La semblanza realizada y leída por Salvador Beltrán 
Alabern, miembro de la Junta de Gobierno del Colegio, puso 
de relieve momentos muy enraizados en las vivencias del 
empresario, recordando su incorporación a la tienda Socias 
y Rosselló a la edad de 22 años. 



En el relato de su trayectoria recuerda que «todo se sacaba 
adelante con mucho esfuerzo, se hacía lo necesario para 
atender las peticiones de los clientes, sin cuestionar nada».

El galardonado, dijo unas palabras de agradecimiento al 
público y al Colegio por este reconocimiento, remarcó 
que como empresarios siempre se han apoyado en 
profesionales, sobre todo en economistas, ya que 
considera que los economistas y los empresarios deben 
ir siempre unidos para el buen funcionamiento de ésta y 
tuvo un grato recuerdo de José Luis Socias, con quién ha 
compartido toda su vida empresarial, siempre dedicados 
a Socias y Rosselló.
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fue distinguido con la 
Medalla de Oro 2023 
a la Trayectoria Empresarial
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23 Exposición ruta fotográfica por Mallorca

El Antiguo Parque de Bomberos ASIMA, en el polígono Son 
Castelló, acogió durante una semana ‘La Ruta Fotográfica 
por Mallorca con Historia’.

El presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca, 
Francisco Martorell Esteban inauguró la exposición el 
pasado 19 de junio, junto con la directora de la Ruta, Martina 
Romero. 

En esta etapa, la Ruta, que incluye también instantáneas 
de fotógrafos de los tres Ejércitos y Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado, se incorporaron los trabajos de cinco 
nuevos fotógrafos: María Antonia Rosselló Villalonga, Toni 
Oliver Calafell, José María Serrano Pérez, Lorenzo Francisco 
Salom Sánchez y Rafa Oviedo, lo que hizo que la exposición 
contara con 220 fotografías de 55 fotógrafos. 

‘La Ruta Fotográfica por Mallorca con Historia’ fue creada 
en 2016 por Francisco Pizà, fallecido en 2020. Los 
cofundadores de este proyecto fueron Tito López -también 

fallecido-, Pedro Prieto, Pep Vergas y Martina Romero, 
directora y coordinadora de la Ruta.

Uno de los motores principales de ‘La Ruta Fotográfica 
por Mallorca con Historia’ es el de mostrar y fomentar 
la solidaridad con personas que por multitud de 
circunstancias se encuentren en situaciones difíciles en 
diferentes ámbitos. 

En cada edición se ha seleccionado a una organización 
que ha canalizado este deseo de los organizadores de la 
Ruta de colaborar en lo posible con estas causas solidarias. 
Paralelamente a las exposiciones fotográficas se han 
llevado a cabo actividades enfocadas a conseguir ese fin.

En esta edición se ha querido dar visibilidad y apoyo a 
la Asociación Kat6A, dedicada al síndrome Kat6A, una 
enfermedad genética poco frecuente que afecta al 
desarrollo psicomotor y cognitivo de las personas que 
la tienen.  
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Durante la inauguración, Martina Romero dio las 
gracias a Martorell por las facilidades que había 
dado para que la exposición pasara otra vez por 
este espacio. Y recordó que en la Ruta del 2018 
la madrina de esta muestra fotográfica fue Silvia 
Luna, enferma de leucemia, que dio gran visibilidad 
a esta enfermedad.

En ese momento Martina hizo una videollamada con 
Silvia. Durante unos minutos estuvieron hablando e 
incluso Silvia cantó para los asistentes. 
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23 Arreglo de alcorques. Mantenimiento 

de las infraestructuras de los polígonos 
Son Castelló y Can Valero

La Asociación de Industriales de Mallorca lleva arreglados 
en un año, unos setenta alcorques de los polígonos Son 
Castelló y Can Valero.

Alcorques que solicitan los asociados en la campaña 
‘Apadrina un árbol’ puesta en marcha por ASIMA, tras el 
convenio de colaboración suscrito en julio de 2022, con 
el Ayuntamiento de Palma para el mantenimiento de las 
infraestructuras de los polígonos Son Castelló y Can Valero.

El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, y el 
director gerente, Toni Monjo, visitaron las obras de algunos 
alcorques que se estaban arreglando en distintas calles  
del polígono Son Castelló.

Hay que recordar que el documento firmado tiene por 
objetivo agilizar y mejorar el mantenimiento de pequeñas 
reparaciones de aceras, así como alcorques de todo el 
ámbito de los polígonos Son Castelló y Can Valero.

ASIMA aporta la mano de obra y el Ayuntamiento de 
Palma el material necesario para llevar a cabo los trabajos 
de mantenimiento.



La Fundación ASIMA beneficiaria de la 
‘Convocatoria Social 2023’ que otorga la 

Fundación Sa Nostra y CaixaBank

La Fundación ASIMA es una de las 27 asociaciones de 
Baleares beneficiarias de la ‘Convocatoria Social 2023’ que 
otorga la Fundación Sa Nostra y CaixaBank. 

Las entidades seleccionadas cuentan con 150.000 euros 
para implementar programas sociales a través de los cuales 
se prevé ayudar a más de 3.000 personas de Balears.

El acto tuvo lugar en el Centro Cultural Sa Nostra de Palma 
para agradecer el trabajo de las asociaciones y entidades 
del tercer sector. 

El presidente de la Fundación ASIMA, Francisco Martorell 
Esteban recogió el diploma al haber sido seleccionados 
por el proyecto presentado para dicha convocatoria, de 
'Seguimiento emocional para los alumnos de los programas 
de FP Dual' de la Escuela Superior de Formación HOTECMA.

Un proyecto destinado a los alumnos de los proyectos de FP 
Dual de la escuela HOTECMA, cuyo objetivo fundamental es 
conseguir a través del acompañamiento y seguimiento de los 
alumnos mantener e impulsar su motivación intrínseca una vez 
iniciada la formación para evitar los abandonos y/o desinterés 
que aparece en los alumnos ya iniciada la formación.
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23 Jornada de conducción segura y eficiente

El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, 
participó en una jornada de conducción segura y eficiente, 
organizada por la PLEASE-Baleares, Plataforma para la 
Educación, la Amabilidad y Seguridad en las Carreteras, 
integrada por empresas y entidades como ASIMA.

Una jornada en la que se llevó a cabo una demostración y 
prácticas en simulación real para una conducción segura y 
eficiente. Dirigida por Adsum Integria y Aip Driving Experience 
destinada a responsables y representantes de medios de 
comunicación de Mallorca, con varios vehículos disponibles, 
y cedidos por gentileza del grupo Multimarca Autovidal.

El curso contó con dos profesores expertos en conducción 
segura y eficiente, al que asistieron representantes 
de medios de comunicación de Mallorca, además de 
integrantes de las distintas entidades que integran PLEASE, 
como es la Asociación de Industriales de Mallorca.

La finalidad de este curso es demostrar cómo conducir de 
una forma segura y eficiente, consistente en ofrecer una 
primera clase teórica, para después comprobar en pista 
como accionar bien los frenos, la dirección, así como la 
potencia del motor evadiendo obstáculos o direccionando 
bien en curvas, entre otras pruebas.

Durante el curso se incidió 
en cómo se puede conducir de 
forma segura y eficiente sacando 
provecho de todos los elementos 
de seguridad pasiva y activa que 
ofrecen los automóviles actuales



Jornadas de almacenamiento Mallorca

El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban fue 
el encargado de inaugurar la jornada técnica ‘Impulsar la 
transición energética en el sector industrial de Baleares’, 
para dar a conocer las ayudas a instalaciones de generación 
eléctrica a partir renovables y almacenamiento. 

Organizada por el Instituto para la Diversificación y Ahorro 
de la Energía del Ministerio para la Transición Ecológica y 
el Reto Demográfico, tuvo lugar en la sala Ibede del Antiguo 
Parque de Bomberos ASIMA. 

En su intervención, el presidente destacó el proyecto de 
ASIMA de crear “una Comunidad Energética y desarrollar 
un proyecto fotovoltaico de autoconsumo compartido 
en las cubiertas del Antiguo Parque de Bomberos ASIMA 
en las que podemos generar más de 600 kilovatios para 
autoconsumo y abastecer a los asociados interesados”. 
Para ello, expuso, “hemos hecho reformas para aislar los 
techos y poder instalar directamente las placas solares”.

Francisco continuó informando que desde ASIMA se está 
trabajando en el desarrollo de un proyecto” para ayudar a las 
empresas a identificar su huella de carbono, que sea lo menos 
posible contaminante, todo con tecnología blockchain”.

Entre las empresas del sector industrial de los polígonos Son 
Castelló y Can Valero, asociadas a ASIMA, participaron en la 
jornada la gerente de MyUniform, Mari Carmen Monterrubio, 
y la que en ese momento dirigía el departamento de 
energía y medioambiente en Meliá Hoteles Internacional 
y era profesora en el Curso Avanzado de Dirección de 
Mantenimiento Hotelero de HOTECMA, Ingrid de la Fuente. 
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23 El servicio Línea Verde-ASIMA soluciona 

el 99% de las incidencias comunicadas

Desde la puesta en funcionamiento del servicio Línea 
Verde-ASIMA en noviembre de 2015, el 99% de las 
incidencias comunicadas a través de dicho servicio han 
sido ya solucionadas. 

El éxito obtenido se debe al crecimiento exponencial de 
la participación de los usuarios. El tipo de incidencias más 
frecuente son aquellas que hacen referencia a “Basuras” 
(42%), seguido de “Limpieza” (17%), “Escombros” (14%), 
“Neveras y Electrodomésticos” (10%), “Aceras y Calzadas” 
(6%), “Mobiliario Urbano” (4%) y “Malas Hierbas” (3%).   

Esto demuestra una eficaz respuesta por parte de ASIMA 
en la resolución de incidencias trasladadas por los usuarios 
que se han implicado. 

Para poder utilizar este servicio es necesario proceder a 
la descarga de la APP Línea Verde. Para ello, el usuario 
accede a Google Play o APP Store en función de la 
tecnología empleada en su Smartphone (Android/iOS).  
Una vez localizada, se lleva a cabo la descarga de forma 
gratuita. A partir de ese momento, el usuario selecciona el 
municipio sobre el que quiere comunicar la incidencia. El 
procedimiento es muy rápido y sencillo.

Para comunicar un desperfecto, basta con pinchar sobre el 
botón “Nueva Incidencia”. Un desplegable con las diferentes 
tipologías de incidencias aparece en pantalla. El usuario 
selecciona aquella sobre la que quiere comunicar. De forma 
automática, la APP detecta las coordenadas exactas en las 
que se ubica el desperfecto. El siguiente paso es adjuntar 
una foto de la incidencia y observación sobre la misma. Ya 
sólo queda dar al botón de enviar. Una vez enviada, ASIMA 
recibe notificación del desperfecto comunicado. A partir de 
este momento, se inician los trámites para dar solución 
a la incidencia detectada. El ciudadano a su vez recibe 
notificación en su teléfono móvil siempre que se produzca 
un cambio en el estado de esta. 

Al servicio Línea Verde-ASIMA también se puede acceder a 
través del domino www.lineaverdeasima.com o a través de 
contacto telefónico en el número 902 193 768 en horario 
de 8.00 horas a 17.00 horas

El servicio Línea Verde - ASIMA 
empezó a funcionar 
en noviembre de 2015



Visita a las instalaciones de la empresa Polarier 
El presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca, 
Francisco Martorell Esteban, junto con el director gerente 
de ASIMA, Toni Monjo, realizaron una visita institucional 
a la empresa Polarier.

David Arbó, director ejecutivo y David May, director de 
estrategia de Polarier enseñaron las instalaciones de 
la sede ubicada en el polígono Son Castelló. Durante 
la visita explicaron a los responsables de ASIMA, el 
proceso productivo de la empresa y transmitieron sus 
necesidades a nivel de problemas parar encontrar 
personal, movilidad y desplazamientos entre los 
polígonos y para llegar a estos, así como su preocupación 

por el nuevo Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) 
en lo que se refiere a porcentaje de edificabilidad y usos, 
entre otras cuestiones.

El presidente de ASIMA les transmitió la máxima 
colaboración y disponibilidad, además les informó que desde 
la asociación se está trabajando con la administración en 
los temas que nos han trasmitido. En concreto, puntualizó, 
“hemos quedado que mantendríamos reuniones 
periódicas con el área de movilidad y polígonos industriales 
del Ayuntamiento de Palma con el fin de trabajar 
conjuntamente para la mejora de todos los trabajadores y 
usuarios de los polígonos que representa ASIMA”.
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23 Bicipalma estrena una nueva estación 

en la rotonda de Son Pacs y Son Rossinyol

El teniente de alcalde de Movilidad y Polígonos Industriales, 
Toni Deudero, acompañado de la gerente de la Sociedad 
Municipal de Aparcamientos y Proyectos SA (SMAP), Lydia 
Pérez, y del director general de Polígonos Industriales, Pedro 
Led, inauguraron una nueva estación de Bicipalma situada 
en la rotonda de Son Pacs, en el camí dels Reis número 419.

En el acto de inauguración también estuvieron presentes 
el presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca 
(ASIMA), Francisco Martorell, el director gerente de ASIMA, 
Toni Monjo, y el presidente de la Asociación Polígono de 
Son Rossinyol, Toni Reynés.

Con esta nueva estación, desde Bicipalma anunciaron que 
el servicio suma un total de 76 estaciones y mejora la 
conectividad de los polígonos industriales, puesto que la nueva 
estación está situada entre Son Castelló y Son Rossinyol. 

La mejora de la capacidad de esta estación da respuesta al 
incremento detectado de la demanda de usuarios en Son 
Rossinyol y se enmarca en el objetivo de reforzar la movilidad 
entre polígonos y dar un impulso a la movilidad laboral.

Las nuevas estaciones tienen 
como objetivo dar un impulso 
a la movilidad laboral



El presidente de ASIMA 
visita las instalaciones de Ávoris  

El presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca 
– ASIMA, Francisco Martorell Esteban, junto con el director 
gerente, Toni Monjo, visitaron la nueva sede de la empresa 
Ávoris, ubicada en el polígono Son Castelló. 

Fueron recibidos por el presidente de Ávoris, Vicente 
Fenollar, quien les explicó que el edificio dispone de 16.000 
m2 hábiles para oficinas, dentro de un total de 28.000 m2 
construidos, y está preparado para poder albergar a más 
de 1.100 trabajadores, con un diseño ergonómico de los 
espacios comunes y puestos de trabajo, cumpliendo los 
mejores estándares de referencia. 

La distribución de los espacios de trabajo prima las 
superficies abiertas, limitando el número de despachos. 
Para ello cuenta con cerca de 80 salas de reuniones, así 
como numerosos “phone boxes” destinados a reducir la 
contaminación acústica.

Dentro del Edificio Ávoris y destinado de forma exclusiva 
para sus trabajadores, se encuentra un espacio de 
restauración, atendido por una empresa local líder.

Las instalaciones de la sede central de Ávoris se han dotado 
de una red de datos óptica de 5ª generación (F5G-Fifth 
Generation Fixed Network), que prima la ciberseguridad, 
focalizada al acceso inalámbrico de última generación en 
toda su superficie, integradora del resto de servicios IT, lo 
que aporta una flexibilidad máxima a la hora de ubicar los 
puestos de trabajo y distribuir los espacios para cualquier 
tipo de uso.

Además, el Edificio Ávoris cuenta con una sofisticada 
automatización del consumo de los suministros 
eléctricos y de agua, orientado a la máxima sostenibilidad 
y eficiencia. Entre otras capacidades, cuenta con una 
estación de generación eléctrica fotovoltaica compuesta 
por 400 paneles que lo hace autosuficiente desde el 
punto de vista energético

Siguiendo en el campo de la sostenibilidad, gran parte 
de las paredes interiores están recubiertas por un 
entramado vegetal, que contribuye a la calidad de puesto 
de trabajo, gracias a su absorción acústica, antiestática 
y antibacteriana, generando un ambiente hostil a la 
aparición de insectos.
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23 Campaña de prevención de espacios sin humo 

#RespiroLibre

Entrega de los Premios CEIB 
al Talento UIB Economía y Empresa

Dentro del convenio suscrito con la Asociación Española 
contra el Cáncer en la campaña #RespiroLibre, se incluyen 
diferentes acciones de espacios sin humo con voluntarios 
de la Asociación Española contra el Cáncer para difundir 
su mensaje. 

La primera de estas acciones se llevó a cabo en las 
instalaciones del Antiguo Parque de Bomberos ASIMA, así 
como en las inmediaciones de la Escoleta ASIMA. 

La actividad consistió en informar a las personas que acuden 
al parque o estén en la acera de la escoleta, que es un 
espacio libre de humo, es decir, se les pide no fumar en ese 
sitio, y se les invita a sumarse a esta campaña de "no fumar" 
colocándoles unas pegatinas muy chulas que han diseñado.

La Facultad de Economía y Empresa de la UIB ha sido, un 
año más, el escenario de la entrega de los Premios CEIB-UIB 
bajo el patrocinio de ASIMA y Caja de Ingenieros.

Unos premios que se entregan en virtud de las adendas 
específicas del Acuerdo Marco firmado en 2007 con la 
Universitat de les Illes Balears y tienen como finalidad, 
estimular y premiar el esfuerzo de los jóvenes universitarios 
que cursan estudios de economía y empresa, así como sus 
dobles grados, en la UIB.

Esta entrega de premios se realiza dentro del marco de 
la Charla Salidas Profesionales, es la parte de ámbito 
profesional, sobre todo para transmitir a los asistentes, los 
aspectos importantes a tener en cuenta antes de decidir 

la profesión y hacía donde han de dirigir sus esfuerzos de 
especialización en un mundo cambiante y competitivo.

En su intervención, el presidente de ASIMA, Francisco Martorell 
Esteban, destacó que, “los empresarios son creadores de 
empleo. Hoy estoy aquí para manifestar la apuesta de ASIMA 
por acercar la empresa a vosotros, los estudiantes. Sois no 
solo el futuro sino el presente, porque la formación y la 
educación es imprescindible para trabajar.”, añadió.

En esta XVII Edición se han presentado 15 trabajos de Fin 
de Grado, se puede decir con rotundidad que los temas 
escogidos son de actualidad y de aplicabilidad a las Islas 
Baleares. Tras finalizar esta entrega de Premios, se presentó 
la Edición VIII, 2023-2024.



Entrega placa de la Policía Nacional 
al presidente de ASIMA

Plan de Comercio Seguro de la Policía Nacional 

Como agradecimiento a la Asociación de Industriales de 
Mallorca, el inspector jefe, Javier Martín, jefe de sección 
tercera de la Brigada Provincial de Seguridad Ciudadana 
(BPSC) hizo entrega de una placa al presidente de ASIMA, 
Francisco Martorell Esteban.

Con motivo de la V edición de la formación de Seguridad 
Ciudadana en la que participaron 103 policías nacionales 
de Palma y Manacor de la Policía Nacional.

Formación realizada en las instalaciones del Antiguo 
Parque de Bomberos ASIMA, ubicado en el polígono Son 
Castelló, donde la Policía Nacional ha realizado las últimas 
cuatro ediciones de esta formación.

Con motivo de las fiestas navideñas y como en años 
anteriores, La Asociación de Industriales de Mallorca 
colabora con la Policía Nacional para informar a los 
asociados de ASIMA de los aspectos preventivos de 
seguridad dentro del ámbito comercial, a través de una 
Plan de Comercio Seguro. Para ello, el presidente de ASIMA, 
Francisco Martorell Esteban y el director gerente, Toni 
Monjo, mantuvieron una reunión en la Jefatura Superior de 
Policía de Illes Balears 

También se comunicó al respecto del Dispositivo Operativo 
que se desarrolló del 1 de diciembre de 2023 al 8 de enero 
de 2024, con el objetivo de mejorar la prevención de hechos 
delictivos de los que son víctimas los comerciantes y sus 
potenciales clientes, principalmente: hurtos, robos con 
violencia o intimidación, robos con fuerza y fraudes.
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23 ASIMA firma un acuerdo con Proa Group 

para el uso de un vehículo eléctrico 

La Asociación de Industriales de Mallorca- ASIMA firma un 
acuerdo de colaboración con la empresa de automoción 
Proa Group, en la que ésta cede un vehículo eléctrico Renault 
Zoe. Dicho acuerdo tiene como objetivo dar visibilidad al 
vehículo eléctrico y apostar por la movilidad sostenible.

La directora de Recursos Humanos de Proa Group, Alicia 
Calabia, entregó las llaves del vehículo al presidente de ASIMA, 
Francisco Martorell Esteban en la sede de la asociación, 
ubicada en Gran Via Asima, 2 en el polígono de Son Castelló.

De esta manera, ASIMA se suma al proyecto de sostenibilidad 
de Proa Group, empresa asociada, que desde hace ya varios 
años trabajan alineados con el compromiso medioambiental.

Alicia Calabria manifestó que en Proa Group “entendemos 
que buena parte del presente y el futuro del sector pasan por 
la movilidad cero emisiones. Apostamos por la sostenibilidad 
para fomentar una sociedad más ética. Tenemos una meta 
que consiste en reducir al máximo nuestra huella de carbono. 

En este convenio de colaboración con ASIMA, queremos 
reforzar nuestra responsabilidad con la salud del planeta”.

Por su parte, Francisco Martorell Esteban, destacó el 
compromiso de la asociación por la movilidad eléctrica 
y las energías renovables. “Por ello, en los últimos años 
hemos firmado convenios con diferentes concesionarios 
de coches eléctricos, de empresas asociadas y apostamos 
por el uso del coche eléctrico instalando en la entrada del 
polígono Son Castelló una electrolinera junto a la sede de 
ASIMA, en el camí Vell de Bunyola. Abanderada por Iberdrola, 
cuenta con cinco cargadores super rápidos de 120 kW 
que permiten la carga de la batería en 30 minutos y con 
capacidad para diez automóviles de forma simultánea”.



Asima se une a la campaña #RespiroLibre 
de la Asociación Española contra el Cáncer

La Asociación de Industriales de Mallorca declara “Espacio Libre 
de Humo” el Antiguo Parque de Bomberos ASIMA, los Huertos 
Sociales ASIMA y refuerza el mensaje de no fumar en los 
accesos inmediatos y aceras circundantes a la Escoleta ASIMA.

ASIMA apuesta por la salud y da un paso más al respecto 
uniéndose a la campaña #RespiroLibre de la Asociación 
Española contra el Cáncer. El pasado 18 de septiembre 
tuvo lugar la firma del convenio y la presentación de 
esta nueva adhesión, en la que el presidente de ASIMA, 
Francisco Martorell Esteban, recalcó el compromiso de la 
entidad por promover hábitos de vida saludables en los 
polígonos. Y destacó que desde la Asociación “colaboramos, 
para visualizar y sensibilizar a la población acerca de los 
problemas que puede provocar esta enfermedad”.

Por su parte, José Reyes Moreno, presidente de la Asociación 
Española contra el Cáncer en Baleares, agradeció el 
compromiso y la sensibilización de ASIMA frente al 
problema sociosanitario que supone el cáncer.

El objetivo de la campaña #RespiroLibre es modificar los 
entornos en los que se mueve la población para facilitar 
hábitos de vida saludables y contribuir a educar en salud.
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23 Visita a la plataforma logística 

que tiene El Corte Inglés en Valdemoro

En el mes de octubre, un grupo de integrantes de 
la sección ASIMA Jóvenes visitaron las instalaciones 
de la plataforma logística que tiene El Corte Inglés en 
Valdemoro (Madrid).

El motivo de la visita era conocer in situ el modelo de 
negocio, estructura, evolución, novedades… que tiene El 
Corte Inglés. La jornada fue muy productiva y se enmarca 
dentro de los tres pilares fundamentales que tienen 
en ASIMA Jóvenes: Responsabilidad Social Corporativa, 
networking y formación.

La sección ASIMA Jóvenes está formada por un grupo de 
jóvenes emprendedores y empresarios, muchos de ellos, 
hijos, sobrinos y/o nietos de empresarios que decidieron 
instalar sus negocios en los polígonos Son Castelló y Can 
Valero de Palma, y que han visto su evolución.

Esta sección nace a finales de 2019 con el objetivo de 
integrar a los jóvenes empresarios y emprendedores de 
empresas asociados a la Asociación de Industriales de 
Mallorca, que tienen una visión distinta de lo que es el tejido 
empresarial y los retos que tiene la empresa en Baleares.



Carrera solidaria Ruta 091 de Mallorca

La Asociación de Industriales de Mallorca, en la apuesta 
por las acciones sociales que viene haciendo desde hace 
años, ha colaborado en la segunda edición de la carrera 
Kilómetros Solidarios ‘Ruta 091’, prueba organizada por la 
Policía Nacional el pasado 18 de junio, con el objetivo de 
recaudar fondos para la Fundación Asnimo. 

El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, estuvo 
en el momento de dar el pistoletazo de salida a la prueba 
en el Paseo Mallorca, junto con el jefe superior de la Policía 
Nacional en Baleares, José Luis Santafé, el jefe regional de 
Operaciones del cuerpo, Fernando Reboyras.

La prueba fue todo un éxito y se desarrolló en un ambiente 
festivo, deportivo y familiar. Con cerca de 700 participantes 
inscritos, a la carrera asistieron más de 1.000 personas.

Durante la jornada hubo diferentes actividades, carreras 
infantiles, batucada, dimonis y diferentes expositores de 
varias unidades policiales.

Con este tipo de acciones, desde ASIMA y su Fundación 
contribuyen al desarrollo social de las empresas asociadas 
y trabajan en programas de innovación y de cambio, 
construyendo una sociedad más participativa y solidaria. 
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Con el objetivo de concienciar de varios aspectos que 
tiene el cáncer de mama, la Asociación de Industriales de 
Mallorca – ASIMA se suma un año más a la campaña ‘El 
rosa es más que un color’.

Colaborando como patrocinador en la octava edición de 
la carrera solidaria ‘Mallorca En Marcha Contra el Cáncer’, 
desde ASIMA, su presidente Francisco Martorell Esteban 
destaca esta colaboración “para visualizar y sensibilizar a 
la población acerca de los problemas que puede provocar 
esta enfermedad”.

Francisco Martorell Esteban y el director gerente de 
ASIMA, Toni Monjo, asistieron a la rueda de prensa 
de la carrera solidaria, que tuvo lugar en la sede de la 
Asociación Española Contra el Cáncer.

La carrera tuvo lugar el 29 de octubre, con motivo del Día 
Mundial Contra el Cáncer de Mama. El objetivo es teñir de 
rosa las calles de Palma con la participación de miles de 
personas apoyando la lucha contra el cáncer de mama.

Y el día de la carrera, 29 de octubre, el presidente de 
ASIMA participó en la caminata popular y estuvo en el 
corte de cinta y entrega de premios. 

Un año más ASIMA 
se suma a la campaña 
'El rosa es más que un color'



Una de las citas deportivas 
prenavideñas por excelencia 
que celebró este año su 34 edición

Carrera s'Indiot

La barriada de sa Indioteria volvió a ser escenario, el 
pasado 17 de diciembre, de una de las citas deportivas 
prenavideñas por excelencia. 

La edición número 34 de la tradicional Cursa de s'Indiot-
Trofeu Tomeu Verd de ciclismo reunió de nuevo al pelotón 
insular en el habitual circuito urbano que se extendió hasta 
el polígono Son Castelló. 

Una cita en la que la gran novedad fue la entrega de los 
premios, los populares pavos, ya preparados para cocinarse 
y no vivos, como era la tradición, con el objetivo de cumplir 
con la Ley de Bienestar Animal, según fuentes de la 
Federació de Ciclisme de les Illes Balears y la organización.

Un año más, el presidente de ASIMA Francisco Martorell 
Esteban, no sólo no faltó a esta cita deportiva, en la cual  
lleva años colaborando la Asociación de Industriales de 
Mallorca, si no que hizo entrega de algunos premios a 
los ganadores. 
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presidente de ASIMA para su tercer mandato

La Asociación de Industriales de Mallorca ASIMA reeligió a 
Francisco Martorell Esteban como presidente durante la 
Asamblea General 2023 que tuvo lugar en el hangar del 
Antiguo Parque de Bomberos ASIMA.

Martorell continuará, los próximos cuatro años, al frente de 
ASIMA que representa a más de 2.000 empresas y 20.000 
trabajadores y desde hace años vienen representando el 
20 por ciento del Producto Interior Bruto de la economía 
balear, con el reto de “conseguir un plan integral de 
mantenimiento de los polígonos”. 

El empresario del sector de las instalaciones eléctricas 
estuvo arropado en su toma de posesión por el ex director 
general de la asociación, Alejandro Sáenz de San Pedro; 
el vicepresidente de Son Castelló, Miguel Rullán Coll; el 
vicepresidente de Can Valero, Juan Manuel Serra y el resto 
de miembros de la Junta Directiva de ASIMA, así como por 
la ex presidenta del Govern balear, Francina Armengol; 
la ex presidenta del Consell Insular de Mallorca, Catalina 
Cladera; el ex alcalde del Ayuntamiento de Palma, José 
Hila; vicepresidentes y miembros del comité ejecutivo 
de la Confederación de Asociaciones Empresariales de 
Baleares (CAEB); el Comandante General de Baleares, 
Fernando Luís Gracia Herréiz y el secretario de la Policía 
Nacional de Baleares, José Vicente Fernández; entre otras 
personalidades de la isla.

Francisco Martorell Esteban afronta su tercera legislatura 
como presidente de ASIMA “con mucha ilusión y fuerza".

La asamblea comenzó con la primera convocatoria que 
incluye, entre otros puntos, ratificación de cargos de la 
Junta Directiva y este año de presidente, informar de todas 
las actividades que la asociación ha realizado en el último 
año, la aprobación de las cuentas anuales y presupuestos 
de cara al presente año. Posteriormente tuvo lugar el 
parlamento del presidente de ASIMA, dando la bienvenida 
a todos y agradeciendo “la confianza depositada” para 
presidir cuatro años más. 

Durante su intervención recordó que lleva en ASIMA desde 
el año 1988 y ha estado 15 años como vicepresidente. 
Durante estos años, destacó algunos de los hitos 
conseguidos tales como la recuperación en 2017 de las 
instalaciones del Antiguo Parque de Bomberos ASIMA, 
“un espacio sociocultural en el que tienen cabida desde 
exposiciones hasta aulas formativas como un centro de 
Formación Profesional, denominado HOTECMA, la Escuela 
Superior de la Fundación ASIMA”; en 2018 Can Valero y 
Son Castelló fueron los primeros polígonos de Baleares en 
obtener la Marca Q ‘Polígono Empresarial de Calidad’, una 
doble bandera de calidad concedida por la Coordinadora 
Española de Polígonos Empresariales (CEPE) y certificada 
por AENOR; “conseguimos que el Ayuntamiento de Palma 
invirtiera en mejorar el alumbrado de los polígonos con 
tecnología LED después de mucha insistencia”; “tras 

El reto del presidente: “conseguir 
un plan integral de mantenimiento 
de los polígonos”



años de reclamación en julio de 2022 firmamos con el 
Ayuntamiento de Palma el convenio de colaboración para 
arreglar los alcorques que nuestros asociados quieran 
y soliciten. Un paso más en el mantenimiento de las 
infraestructuras de Son Castelló y Can Valero” y a finales 
del pasado mes de agosto se inauguró la nueva rotonda de 
Can Valero, “una reivindicación de hace quince años, con la 
que hemos ganado en seguridad y en fluidez”.

Martorell manifestó que el equipo de gobierno que 
gestione Palma “debe tener muy claro que los polígonos 
Son Castelló y Can Valero, los pulmones económicos de 
actividad de Baleares tienen que ser mimados. Y para 
mimarlos, hay que cuidar las infraestructuras”, por ello, dijo, 
“mi compromiso por tanto como presidente de ASIMA es 
no cejar en el empeño y seguir insistiendo a quien salga 
en las urnas el próximo 28 de mayo, preocupación por 
el empresario”. Finalizó su intervención agradeciendo de 
nuevo a todos, su confianza y manifestando sus mejores 
deseos a todos los presentes en su quehacer diario.

Seguidamente el presidente de la Junta de ASIMA Jóvenes, 
Bernat Cañellas explicó quiénes son y qué hacen desde 
esta sección puesta en marcha en 2019.

Los polígonos Son Castelló 
y Can Valero son los pulmones 
económicos de actividad 
de Baleares
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Como es tradición en el transcurso de la Asamblea 
General se distinguió con unas placas conmemorativas 
a las empresas asociadas que cumplen aniversarios. Se 
entregaron a: Multiauto Palma (20años), Refinería Web (20 
años); Granja Escola Jovent (25 años); Auxiliar de Aguas 
y Alcantarillado (35 años); UNED Illes Balears (45 años); 
ASINEM (45 años); Talleres Ancalfe (50 años); Juliá Pinturas 
(75 años); Socías y Rosselló (80 años) y Lubricantes y 
Automoción (100 años).
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La velada continuó con un cocktail de gala de la mano de 
Chefs(in), una marca que pertenece a Deacorde Agency. 
Cuatro reconocidos chefs de Baleares sorprendieron 
a los asistentes con cuatro tapas gourmet y un postre 
especial: Ariadna Salvador (restaurante Ninuma); Miquel 
Calent (restaurante Can Calent y Cuit), Tomeu Ramis 
(restaurante Ludat) y Javier Hoebeeck, estrella Michelín 
(restaurante Fusión 19). 
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Pascua Militar en Baleares
El 6 de enero la Comandancia General de Baleares celebró en el 
Palacio de la Almudaina en Palma la Pascua Militar. Acto en el que se 
formó una sección compuesta por integrantes del Ejército de Tierra, la 
Armada, del Ejército del Aire y del espacio, y de la Guardia Civil. Entre los 
invitados estuvo el presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban.

Gala de la Fundación Grupo SIFU
El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban asistió a la primera 
edición de la Gala de la Fundación Grupo SIFU en Mallorca, celebrada 
en el Teatre Principal de Palma.  La gala inclusiva más importante 
de Europa, un espectáculo en el que artistas con y sin discapacidad 
demuestran que el talento no entiende de límites.  

Concierto a beneficio de Projecte Home Balears
El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, asistió al concierto 
que Palma Gospel Singers ofreció a beneficio de Projecte Home 
Balears en la Basílica de Sant Francesc de Palma. Aproximadamente 
650 personas llenaron el recinto que amablemente cedida por la 
comunidad Franciscana para la realización de este concierto.

25 aniversario de la Granja Escola Jovent
La Granja Escola Jovent ha cumplido 25 años y para celebrarlo organizó 
una jornada de puertas abiertas para ver los diferentes espacios de 
la granja. ASIMA no podía faltar ya que forma parte de esta historia. 
Las puertas se abrieron, después de mucho trabajo, ilusión y coraje, 
gracias a un grupo de monitores del Club Esplai Jovent que con Tomeu 
Suau, párroco de sa Indiotería, iniciaron esta aventura en una finca del 
polígono Son Castelló, sa possessió de Son Moll. 

eMallorca Experience Week
eMallorca Experience Week celebró su cuarta edición entre los 
días 23 de marzo y 1 de abril de 2023, con Inca como Sede Oficial y 
centro neurálgico, y con la vinculación de otros grandes municipios e 
instituciones públicas de Baleares. ASIMA participó con un Nissan Ariya, 
cedido por Nissan Nigorra Baleares para este evento.

Concierto de Semana Santa a beneficio 
de Projecte Home Balears
El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, asistió a la edición 
decimocuarta del concierto de Semana Santa ‘Un Rèquiem Alemany, 
OP.45 de Brahams con la Orquesta Sinfónica de las Islas Baleares, dirigida 
por Pablo Mielgo, la Coral Universitaria de las Islas Baleares. Celebrado en 
la Catedral de Mallorca el 3 de abril, a beneficio de Projecte Home Balears.
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Asociación del polígono Son Rossinyol
Francisco Martorell Esteban acompañado por el vicepresidente de Son 
Castelló, Miguel Rullán, apadrinó la primera junta ordinaria del Parque 
Empresarial Son Rossinyol donde se presentó la nueva junta directiva de 
la asociación que se ha constituido en el polígono Son Rossinyol.

Foro Económico Banco Santander
El Club Diario de Mallorca acogió la celebración del Foro Banco 
Santander, en una cita que congregó a expertos del sector turístico 
en las islas para analizar las nuevas tendencias. Al evento acudió el 
presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban y el vicepresidente 
del polígono Son Castelló, Miguel Rullán.

Encuentro con Ciudadanos
El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban fue invitado a un 
almuerzo de trabajo con la ex eurodiputada de Ciudadanos, Eva Poptcheva 
y la excandidata por Ciudadanos al Parlament, Patricia Guasp, junto a 
miembros de Federación Afedeco, AJE Balears y de la Confederación Balear 
de Comercio. Durante el almuerzo el presidente de ASIMA expuso varias 
cuestiones que preocupaban en ese momento a los empresarios, tales 
como que los Fondos Next Generation no están llegando a las empresas. 

Donación Juliá Pinturas
Gracias a la solidaridad de empresas asociadas como Juliá Pinturas, 
en ASIMA contribuimos en ayudar a diferentes entidades sociales de 
Mallorca. Juliá Pinturas hizo entrega de cerca de 1.000 productos a las 
entidades Patronato Obrero y Asociación Tardor. Productos de pintura, 
para óxidos, barnices, esmaltes, molduras, sprays, masillas, tintes y lijas, 
entre otros muchos.

‘La Nit Solidària’ contra el cáncer en Mallorca
La Asociación Española Contra el Cáncer celebró la primera edición 
de ‘La Nit Solidària’ en Mallorca, una fiesta benéfica para recaudar 
fondos para la investigación contra el cáncer y alcanzar el 70% de 
supervivencia en cáncer en el 2030 y continuar mejorando la vida de 
las personas con cáncer y la de sus familias. Celebrada en el Castillo 
Museo de San Carlos, en Palma, Fundación ASIMA fue uno de los 
patrocinadores del evento.

Visita a Value Group
El director gerente de ASIMA, Toni Monjo, visitó las instalaciones de la 
empresa asociada Value Group en el polígono Can Valero. Su socio 
fundador Carlos López le mostró el proyecto que llevan a cabo y 
compartió su visión para poder colaborar con la ASIMA.
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Reunión con Angel24
El director gerente de ASIMA, Toni Monjo, reunido con el responsable 
de Marketing y Ventas de Angel24, Xisco Martínez. Empresa asociada 
que ha colaborado con ASIMA en diferentes acciones sociales, 
intercambiaron temas para seguir trabajando juntos.

Visita a la Uned Illes Balears
Francisco Martorell Esteban y Toni Monjo, presidente y director gerente 
de ASIMA, visitaron las instalaciones de la sede de la Uned Illes Balears, 
ubicada en le polígono Son Castelló. Fueron recibidos por la directora 
del centro Judit Vega.

Projecte Home celebra su 36 aniversario
Celebración del 36 aniversario de Projecte Home Baleares en la sede 
de Palma. El presidente de ASIMA y el director gerente asistieron, 
comprometidos y mostrando su apoyo a esta entidad que lleva más de 
tres décadas luchando contra las adicciones derivadas de las drogas y 
el alcohol, y otras dependencias relacionadas con los tiempos actuales. 
Un año más los acompañamos en vuestro aniversario.  

Recepción de Sus Majestades los Reyes
Un año más, el presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, 
asistió a la recepción ofrecida por Sus Majestades los Reyes y Su 
Majestad la Reina doña Sofía, a las autoridades de las Illes Balears y a 
una representación de la sociedad balear, en el Palacio Marivent.

Marxa des Güell a Lluc a Peu
El director gerente de ASIMA, Toni Monjo, realizó la tradicional Marxa des 
Güell a Lluc a Peu el 5 de agosto. En la imagen recogiendo el dorsal de la 
mano del presidente del Grupo Güell, Francisco Bauzá. Ha sido la 49 edición 
y coincide con el 50 aniversario del Grup Güell, fundadores del evento.

Reunión con Palma Activa
El presidente de ASIMA y el director gerente de la asociación se 
reunieron con la regidora de Palma Activa, Lupe Ferrer; con el director 
general de Autónomos, Juan Antonio Tormo y con el director general 
de Comercio, Toni Fuster. Durante la reunieron las organizaciones 
compartieron proyectos y acciones en las que puedan colaborar.
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23 Gala 90 aniversario La Ser

Con motivo de la gala del 90 aniversario de Radio Mallorca, presidente 
y director de ASIMA asistieron a la celebración de este evento que tuvo 
lugar en el Teatre Principal de Palma. Durante la gala se hizo repaso de 
las nueve décadas de esta radio. 

ExpoSOYRO 2023 se celebró en las instalaciones 
centrales de Socías y Rosselló
La empresa balear Socías y Rosselló organizó la mayor feria de las 
Islas Baleares dedicada al profesional de la instalación, arquitectura 
y decoración, ExpoSOYRO, que contó con la presencia de 160 
proveedores de la compañía. El evento, que conmemoró asimismo el 
80 aniversario de la organización, tuvo 160 estands con las novedades 
de las principales marcas del mercado nacional e internacional en 
electricidad, iluminación, fontanería, baños, calefacción, climatización, 
herramientas y suministros industriales, etcétera.

Gala CAEB 
La octava edición de la Gala CAEB del Empresario 2023 se celebró 
ante 400 personas, entre empresarios, políticos y representantes de la 
sociedad civil de Baleares, en el Hotel Grand Palladium Palace de Ibiza. 
El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, y vicepresidente 
de CAEB, asistió junto con el director gerente de ASIMA, Toni Monjo y 
miembros de la Junta Directiva de la Asociación.

Reunión comité Please
Junta ordinaria de la asociación Please Baleares, de la que ASIMA forma 
parte. El objetivo de esta asociación es impulsar el entendimiento, la 
convivencia, el respeto, la amabilidad y la seguridad en la carretera de 
los conductores de cualquier tipo de vehículo para evitar los accidentes.

Reconocimiento a Antoni Mercant
El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban acudió al acto realizado 
en la Cámara de Comercio de Mallorca, de reconocimiento a Antoni 
Mercant por su gestión como presidente de la Cámara de Comercio de 
Mallorca durante el período de 2018-2022. El evento sirvió para descubrir el 
retrato institucional que luce en la biblioteca, junto al resto de presidentes 
de la Cámara de Comercio de Mallorca desde su fundación el año 1886.

Día de la Seguridad Privada
La Junta directiva de la Asociación del Sector de Seguridad Privada de 
les Illes Balears (ASSP) organizó un evento para celebrar el Día de la 
Seguridad Privada, que tuvo lugar en Es Molí dès Comte.
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Noviembre · Diciembre

X aniversario Forbes España
El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, asistió a la cena de 
gala organizada por la revista Forbes España con motivo de su décimo 
aniversario. El evento se celebró en Ses Cases de Sa Font Seca de Palma.

Premios Consell de Mallorca
El Consell de Mallorca otorga los Premios, Honores y las Distinciones 
con el objetivo de reconocer la labor realizada o que realizan personas 
y entidades en beneficio de Mallorca y de su ciudadanía. Entre las 
Medalla de Honor y Gratitud de la Illa de Mallorca han destacado este 
año dos asociados de ASIMA: Gabriel Sampol, presidente del Grupo 
Sampol, fallecido en 2023 y a la Universitat Nacional d’Educació a 
Distància (UNED) por su 45 aniversario en las Islas Baleares. 

Gala solidaria de Projecte Jove
Bajo el lema “Llenos de sueños, libres de adicciones” se celebró 
la XX cena de gala benéfica de la Fundació Projecte Jove, en el 
GPRO Valparaíso Palace & Spa. Una gala en la que la Asociación de 
Industriales de Mallorca lleva años colaborando y a la que asistieron 
una representación de miembros de la Junta Directiva de ASIMA, y el 
presidente de la Asociación, Francisco Martorell Esteban.

Premios Populars COPE 
Los 'Premis Populars' 2023 de COPE Baleares, que este año celebraban 
su cuadragésimo cuarta edición, tuvo lugar en Es Molí des Comte. Entre 
los invitados asistieron el presidente y el director gerente de ASIMA.

Visita Worldlight
Worldlight es un estudio de iluminación profesional, expertos en 
diseño de iluminación para proyectos de arquitectura e interiorismo. 
Se asociaron en octubre, y el presidente de ASIMA, junto con el director, 
hicieron una visita a sus instalaciones, en el polígono Son Castelló.

Reunión con EMAYA
Dentro del Proyecto de separación de red unitaria en el polígono de 
Son Castelló y tanque de laminación, ASIMA se reúne con EMAYA para 
saber el proceso de las fases y a su vez comunicar a los asociados. En 
diciembre vinieron para informar del inicio de la 4ª fase. 

Chocolatada solidaria
Con motivo de la recogida de alimentos organizada por el Consell de 
Mallorca del 16 al 23 de diciembre, en la Misericordia de Palma. ASIMA 
colaboró en esta iniciativa solidaria, en la que se llevaron a cabo una 
serie de actividades familiares, culminando con una gran chocolatada 
solidaria en los jardines del centro cultural.  
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Can Juanito dona 849 euros

Asima dona más de 20 toneladas de alimentos 
y unos 16.000 juguetes a ocho entidades 

sociales de Mallorca

Un año más, Can Juanito Vivers ha colaborado en la 
campaña solidaria de alimentos y juguetes de ASIMA, 
donando la cantidad de 849 euros.

Este importe corresponde al 10 por ciento de lo recaudado 
con las ventas de los días 6, 7 y 8 de diciembre. 

Dicha donación se destinó a comprar juguetes nuevos 
para la entrega a las diferentes entidades sociales.

La Asociación de Industriales de Mallorca con la Fundación 
ASIMA donó más de 20 toneladas de alimentos, también 
productos de limpieza y unos 16.000 juguetes, a ocho 
entidades sociales de Mallorca.  

Son ya once años consecutivos los que lleva la Fundación 
ASIMA realizando la campaña ‘polígonos solidarios’, en la 
que cada año participan más empresas asociadas de los 
polígonos Son Castelló y Can Valero. 

El acto de entrega tuvo lugar en el hangar del Antiguo 
Parque de Bomberos ASIMA y estuvieron presentes 

el presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban; 
el director gerente, Toni Monjo, y representantes de la 
Asociación Iglesia Social Evangélica, Asociación Jovent-Sa 
Indioteria, Ávaso, Cáritas Mallorca, Es Refugi, Fundación 
Patronato Obrero, Mallorca Sense Fam y SOS Mamás.

En esta campaña, dijo el presidente de ASIMA, “han 
participado más de cincuenta empresas, también 
particulares, y es el año que más se ha recogido. Tanto en 
toneladas, como en juguetes que se ha duplicado”.  Francisco 
destacó la solidaridad de los trabajadores de los polígonos 
industriales que representa ASIMA, más coincidiendo con 
las fiestas navideñas. 



66

FUNDACIÓN ASIMA
Acción socialDiciembre

M
em

or
ia

 d
e 

ac
tiv

id
ad

es
 A

SI
M

A
 2

0
23 Campaña solidaria 2023

Adalmo Almacenes Femenías Alumnsa Amengual Dols3G Hidráulica

Angel 24

Comercial M. Juan

Distribuidora Rotger

Juliá Pinturas La Alacena de Mallorca La Herramienta Balear Level Mastic Melchor Mascaró

Es Gremi Escoleta ASIMA Humiclima ITEI Jaime Bibiloni

Comercial Pedrosa Conselleria de Empresa Construcciones Metálicas Costabella

Aula Balear Autovidal Bosch & Lozano CEPSA



FUNDACIÓN ASIMA
Acción socialDiciembre

M
em

or
ia

 d
e 

ac
tiv

id
ad

es
 A

SI
M

A
 2

0
23

67

Mikal

Particular

Rotary Club Palma Mediterránea

Skalop

Última Hora UNED Illes Balears Vestalia Álvarez Group Ávoris

Socías y Rosselló Talat Tecnomotor Trablisa

Rullán Navarro Sánchez Alimentación Segur Market Sillero e Hijos

Potencia Ramon Marín Refineria Web Rosendo Ramón

Munar Fullana Mutua Balear My Uniform OK Mobility
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ASIMA participó un año más en la Cursa Infantil des Reis, 
una cita importante dentro de las actividades de Navidad, 
en que la Fundación ASIMA está presente con el patrocinio 
de la Escoleta ASIMA. 

Un evento organizado por el Institut Municipal de l'Esport 
(IME) del Ayuntamiento de Palma que tuvo lugar en Can 
Pastilla. Un millar de niños de hasta 12 años participaron en 
esta carrera infantil que acerca el deporte a la infancia y 
promociona los hábitos saludables entre los más pequeños. 

El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, estuvo 
presente en el corte de cinta y pistoletazo de salida de 
la primera carrera para apoyar a los niños, junto con el 
vicepresidente de ASIMA, Miguel Rullán. 

Cabe destacar la presencia de Pepu, mascota de la 
Escoleta ASIMA, que estuvo con todos los niños antes, 
durante y después de la carrera para animarlos y pasar un 
buen rato, trasladando los valores de la escoleta a todos 
los participaantes. 

La Escoleta ASIMA, gestionada por la Fundación ASIMA, 
se ha convertido desde su nacimiento en 2004, en un 
centro de referencia en educación de las Islas Baleares. 
Nació con la vocación de conciliar la vida familiar y 
laboral, cubriendo las necesidades de los trabajadores de 
las empresas asociadas ubicadas en los polígonos Son 
Castelló y Can Valero.
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Día de la Familia de excursión en Natura Parc

Con motivo del Día de la Familia, este año la Escoleta 
ASIMA organizó una jornada con niños y padres en Natura 
Parc, un zoo al aire libre en el que se pueden ver especies 
autóctonas de la isla y una gran variedad de mamíferos, 
reptiles y aves...

Numerosas familias de la escoleta asistieron para disfrutar 
junto con algunos de los maestros de una jornada en 
contacto con la naturaleza. Los niños disfrutaron de ver de 
cerca una gran variedad de especies de animales. 

Una actividad para conocerse un poco mejor y para los 
pequeños, descubrir un ambiente diferente. 

Para la Escoleta ASIMA es muy importante que niños, 
familias y el equipo sumen juntos en el aprendizaje y 
crecimiento de los niños. 
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La Escoleta ASIMA celebró la fiesta de fin de curso y 
graduación de los “mayores” de este centro educativo.

Una celebración que tuvo lugar en las instalaciones del 
Antiguo Parque de Bomberos ASIMA, a la que asistieron 
familiares de los más de treinta niños que finalizan su 
etapa infantil en la escoleta ASIMA. 

Con unas camisetas pintadas con un corazón por la 
parte de delante y por detrás con la frase ‘Vuela alto 
persiguiendo tus sueños’, con los nombres de todos 
los niños de cada clase; los niños bailaron y cantaron 
subidos en un escenario, antes de que se les pusiera la 
banda y el birrete. 

Con lágrimas de felicidad por parte de los familiares y 
maestros, los niños disfrutaron de este final de curso 
jugando en unos castillos hinchables de agua y una rica 
merienda para todos los asistentes.
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Fiesta de Navidad

Con motivo del inicio del curso escolar 2023-2024, la 
directora María de la Fuente junto con el equipo de la 
Escoleta ASIMA, tuvieron la reunión de padres para informar 
de las novedades del centro. Entre ellas, la adhesión a la 
Xarxa Complementària d’Escoles Infantils.

Entre los mensajes que trasladó la directora a los padres, 
está la apuesta por la conciliación familiar y laboral, y por 
un proyecto educativo de calidad. “Educamos en valores 
jugando a ser creativos, queremos lo mejor para vuestros 
pequeños y para vosotros. Casa y centro educativo 
somos uno”.

La fiesta de Navidad de este año fue “mágica”. Los niños 
se disfrazaron de Papá Noel, elfos y renos, y por clases se 
hicieron unos talleres con los padres. Momentos únicos, 
irrepetibles... gracias familias por compartirlos con nosotros. 

Este año, además, se realizó un sorteo entre las familias 
que habían comprado unas papeletas y se entregaron 
dos cestas con productos de alimentación y una cesta 
con juguetes.
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de Dirección de Mantenimiento Hotelero

Dieciséis técnicos de mantenimiento en hoteles de las islas 
finalizaron con éxito el IV Curso Avanzado de Dirección de 
Mantenimiento Hotelero de la Escuela Superior HOTECMA. 
El acto de clausura tuvo lugar en una de las aulas de 
formación de la escuela ubicada en el Antiguo Parque de 
Bomberos ASIMA, en el polígono Son Castelló. 

En la clausura estuvieron presentes el exdirector general de 
ASIMA, Alejandro Saénz de San Pedro; el director general de 
Biolinea, Pau Crespí y el vicepresidente 1º de la Federación 
Empresarial Hotelera de Mallorca (FEHM), Gori Bonet. 

“Estamos encantados de contar con los responsables 
de mantenimiento de las principales cadenas hoteleras 
que hay no solo en España sino en todo el mundo. 
Son jefes de mantenimiento que necesitan dirección 
de equipos, gestión de proyectos, temas de seguridad, 
auditorías… módulos de aprendizaje seleccionados en 
áreas estratégicas para los servicios técnicos, para 
afrontar mejor los retos actuales del hotel con los que se 
encuentran en materia de seguridad, energía, innovación, 
nuevas tecnologías, etcétera”, expresó Alejandro.

Por su parte Gori Bonet manifestó que desde la Federación 
entienden que “la formación es vital. Desde que se creó este 
curso de HOTECMA creo que estamos dando una respuesta 
real a la necesidad del sector porque entendemos que la 
formación es muy necesaria en estos días”.

Entre los alumnos cabe destacar que en esta edición ha 
habido dos alumnos de dos hoteles de Ibiza y uno de un 
hotel de Menorca, al respecto Pau Crespí señaló estar muy 
contentos de que HOTECMA “haya traspasado fronteras”. “Hoy 
en día el mantenimiento de un hotel es muy complejo, hay 
temas de sostenibilidad, innovación, tecnología, programas 
de dirección…, por tanto, ahora los cursos de formación de 
jefes de mantenimiento son más importantes que nunca”. 

La cuarta edición del Curso Avanzado de Dirección de 
Mantenimiento Hotelero comenzó en noviembre de 2022 
y ha contado con un claustro de profesores de primer nivel 
que ha impartido un catálogo de nuevos conocimientos 
estratégicos que sirvan en el terreno personal, profesional 
y empresarial para enfrentarse mejor a los retos actuales.
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Reunión con la FEHM y Biolinea

En su sexto año de andadura, la Escuela Superior HOTECMA 
es un proyecto de formación puesto en marcha por la 
Fundación ASIMA, la Federación Empresarial Hotelera de 
Mallorca (FEHM) y el Grupo Biolinea. Un proyecto innovador 
y único que nace a finales de 2017 para la mejora de 
la competitividad de la economía balear vía formación 
específica del capital humano.

De cara al curso 2023-2024, el presidente de la Fundación 
ASIMA, Francisco Martorell Esteban y el director gerente, 
Toni Monjo, se han reunido en la sede de ASIMA con la 
presidenta de la FEHM, María Frontera; la vicepresidenta 

María José Aguiló; el director general de Biolinea, Pau Crespí 
y la coordinadora de HOTECMA, Ana Reguera. 

Con el objetivo de seguir con los cursos que están 
funcionando, tanto a nivel privado como público, y de 
ampliar la formación especializada de esta escuela, 
pionera y especializada en cursos dirigidos para el sector 
hotelero. La formación para el próximo curso arrancará 
en otoño. 

Toda la información de la escuela en hotecma.es
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23 V Curso Avanzado de Dirección 

de Mantenimiento Hotelero 

El director gerente de ASIMA, Toni Monjo; junto con el 
director general de Biolinea, Pau Crespí y la vicepresidenta 
de la Federación Empresarial Hotelera de Mallorca (FEHM), 
María José Aguiló, inauguraron el inicio del V Curso Avanzado 
de Dirección de Mantenimiento Hotelero de la Escuela 
Superior de Formación HOTECMA. 

La presentación tuvo lugar en una de las aulas de 
formación de la sede de HOTECMA, en el Antiguo Parque 
de Bomberos ASIMA. 

Durante la inauguración, el director gerente dio la 
bienvenida a los alumnos y manifestó estar muy orgulloso 
de que este curso cumpla su quinta edición. “En todos los 
sectores la falta de personal es un problema muy grave 
que tenemos hoy en día, y desde ASIMA queremos aportar 
valor a nuestros asociados, identificar las necesidades 
formativas que tienen y hacer cápsulas formativas en 
aquellas materias que hacen falta en las empresas”. 

Desde la FEHM, dijo la vicepresidenta, “la parte de servicios 
técnicos tiene una importancia fundamental en el sector 
hotelero porque de ello depende el buen funcionamiento 
las instalaciones. Por ello, cuando vimos la carencia en el 
mercado educativo de esta formación, la Fundación ASIMA, 

Biolinea y la FEHM pusimos en marcha HOTECMA para 
desarrollar estas formaciones en diferentes niveles”.

Por su parte, Pau Crespí manifestó la satisfacción de que 
este curso haya tenido continuidad, “un curso dirigido 
básicamente a los jefes técnicos, en estos momentos un 
jefe de mantenimiento de un hotel cada vez tiene más 
responsabilidad a nivel de sostenibilidad, digitalización, 
prevención de legionela, las piscinas, la normativa cada vez 
es más difícil… por tanto se les complica el trabajo y no 
había una escuela que formase en esta materia”. 

En este V Curso Avanzado de Dirección de Mantenimiento 
Hotelero participan dieciocho alumnos, uno de ellos es de 
un hotel de Menorca. 

Durante once jueves, desde el 2 de noviembre y hasta el 22 
febrero de 2024, los alumnos (jefes técnicos y directores 
corporativos de las empresas hoteleras) explorarán áreas 
estratégicas tanto técnicas como directivas y/o liderazgo 
que les ayudarán a afrontar los retos laborales en 
materia de higiene del agua y seguridad hídrica, gestión 
de proyectos, gestión económica del mantenimiento 
hotelero, energía, medio ambiente y sostenibilidad, entre 
otros módulos.
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FP Dual de 'Técnico de almacén 4.0' 

La nueva convocatoria del proyecto de FP Dual de 'Técnico 
de almacén 4.0' de la Escuela Superior de Formación 
HOTECMA inició el 31 de octubre. 

Este programa dura diez meses e incluye cuatro meses 
de formación y seis meses de prácticas, todo el periodo 
remunerado en empresas ya concertadas por la Asociación 
de Industriales de Mallorca (ASIMA).

Entre la programación del curso se incluye la formación 
de Operador de Carretillas Elevadoras, contemplado 
dentro del convenio de colaboración suscrito entre la 
Fundación ASIMA y la Fundación “la Caixa” la mejora de la 
empleabilidad de colectivos vulnerables con formación que 
posibilite su inserción laboral.

Cabe destacar que esta Formación Profesional Dual de 
'Técnico de almacén 4.0' incluye diferentes certificados 
de profesional como es el de ‘Actividades auxiliares de 
Comercio y de Almacén' y los alumnos son jóvenes 
desocupados con edades comprendidas entre los 16 y los 
19 años, subvencionado por el Servei d’Ocupació de les Illes 
Balears (SOIB), en el marco de la convocatoria SOIB Dual 
Sectores Estratégicos.

El proyecto de FP Dual de HOTECMA es una iniciativa mixta 
de empleo y formación que tiene por objeto la cualificación 
profesional de los trabajadores en el ámbito de la gestión 
de almacén en un régimen de alternancia de actividad 
laboral en la empresa asignada con la actividad formativa 
recibida en el Centro de Formación de ASIMA.
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Torrada
En enero, como es tradición con la festividad de Sant 
Antoni, se organizó una torrada con los alumnos de FP 
Dual de Servicios Técnicos de Mantenimiento Hotelero 
y su profesora, en la sede de la Escuela Superior de 
Formación HOTECMA.

a

Tercera promoción FP Dual de Servicios 
Técnicos
Alumnos de la tercera promoción del FP Dual de Servicios 
Técnicos de Instalaciones Hoteleras, Nivel 1, que han 
terminado con éxito en HOTECMA y con contrato laboral 
en empresas del sector.

Curso de carretillas
El 31 de octubre iniciamos la nueva convocatoria del 
proyecto de FP Dual de ‘Técnico de almacén 4.0’. Uno de los 
contenidos es el de manipulación de cargas con carretillas 
elevadoras contemplado en el convenio suscrito

Prácticas FP Dual 
Alumnos del Curso de Mantenimiento Eléctrico para 
Servicios Técnicos haciendo prácticas, simulando 
instalaciones eléctricas en los paneles de trabajo.

Reunión de trabajo
Reunión de trabajo de los socios de HOTECMA, Fundación 
ASIMA, Biolinea y FEHM para seguir ampliando los cursos 
formativos, teniendo en cuenta las necesidades del sector 
industrial y hotelero. 
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Torrada
Con motivo de la festividad de San Antonio Abad (17 de 
enero) y el día de Sant Sebastià (20 de enero), los usuarios 
de los Huertos Sociales ASIMA celebraron ambas fiestas 
organizando una torrada, como es tradición durante esos días. 

Visita de los miembros de la Junta Directiva 
de ASIMA
Miembros de la Junta Directiva de ASIMA visitaron los 
Huertos Sociales ASIMA que gestiona la Fundación ASIMA, 
proyecto social para fomentar la práctica de la agricultura 
ecológica basada en criterios de sostenibilidad.

Visita del IES Antonio Maura 
Jóvenes de cuarto de la ESO del IES Antonio Maura 
visitaron los Huertos Sociales ASIMA. Una actividad que 
se enmarca en la asignatura de Proyectos que. durante 
el segundo trimestre del año, en particular, trató sobre el 
Medio Ambiente. 

Durante la visita se les explicó la filosofía de la Asociación 
de Industriales de Mallorca y de la Fundación ASIMA, el 
perfil de las personas receptoras de estos huertos, qué se 
planta, períodos de cultivo… para que los estudiantes tomen 
conciencia de la importancia del cultivo de proximidad y 

los beneficios saludables y mentales que aportan este 
tipo de iniciativas.

Proyecto de la AECC Illes Balears
El presidente de la Asociación de Industriales de Mallorca 
(ASIMA), Francisco Martorell Esteban, junto con el director 
gerente de la asociación, Toni Monjo, visitaron la parcela 
cedida a la Asociación Española Contra el Cáncer Illes 
Balears, en los Huertos Sociales ASIMA, tras el convenio 
de colaboración suscrito entre ambas entidades en 2022, 
para el desarrollo de la iniciativa ‘Cultivando Salud’.

Reunión con los usuarios
El director gerente de la Asociación de Industriales de Mallorca, 
Toni Monjo, mantuvo una reunión con usuarios de los Huertos 
Sociales ASIMA para presentarse oficialmente, recordar las 
normas de uso y proponer nuevas medidas de convivencia. 
Entre los asistentes estaban representantes de distintas 
empresas asociadas y de entidades sociales con las que 
ASIMA ha suscrito convenios de colaboración para la 
cesión de parcelas en este terreno rústico, propiedad de 
la asociación y gestionado por la Fundación ASIMA, que se 
encuentra en la carretera de Sóller.
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La XVII edición de los 'Encuentros de Empresarios en Positivo' de Onda Cero y CaixaBank

Gala XII Premios Onda Cero Mallorca

La capital del Raiguer acogió la celebración de los ’Encuentros de 
Empresarios en Positivo’, el foro económico y empresarial de Onda 
Cero y CaixaBank, coorganizado por el Ayuntamiento de Inca. 

La conferenciante fue la periodista, profesora y escritora 
Marta García Aller que presentó su último libro 'Lo imprevisible' 
(Planeta), en el que desgranó algunas de las claves de los avances 
tecnológicos y reflexionó sobre cómo la inteligencia artificial ha 
condicionado nuestras vidas.

Numerosos empresarios y emprendedores de Inca y del resto 
de Mallorca asistieron al encuentro, entre ellos el presidente de 
ASIMA, Francisco Martorell Esteban.

La Escuela Superior de Formación HOTECMA, patrocinó el Premio Onda Cero Mallorca 
2023 de la Educación que en la edición de 2023 recayó en el IES Son Cladera, un centro 
público que en los últimos años ha conseguido darle la vuelta a la dinámica académica de 
puertas para adentro y consolidarse como uno de los referentes educativos de la ciudad.

El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, fue el encargado de hacer 
entrega del premio al director del Instituto, Manuel Blanco. 

Organizado por Atresmedia Radio los Premios Onda Cero Mallorca son galardones que 
reconocen a la sociedad mallorquina. La gala XII se celebró en el Auditórium de Palma.  
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Los programas de FP Dual de la 
Escuela Superior HOTECMA  
En el primer programa de la segunda temporada 
de ‘Conversaciones con empresarios de ASIMA’ en 
FIBWI TV, los participantes enfocan su atención 
en la Escuela Superior de Formación HOTECMA, 
constituido por la Fundación ASIMA, Biolinea y la 
Federación Empresarial Hotelera de Mallorca, donde 
se imparten programas de Formación Profesional 
Dual en colaboración con entidades públicas. 
Participaron en el programa el ex director general 
de ASIMA, Alejandro Saénz de San Pedro; el tutor de 
FP Dual Técnico de almacén 4.0, Rubén Rodríguez; y 
el profesor de equipos electrónicos del programa de 
FP Dual Técnico de mantenimiento de instalaciones 
hoteleras, Juan Santana. 

Entrevista a Francisco Martorell 
Esteban, presidente de ASIMA 
El presidente de la Asociación de Industriales de 
Mallorca, Francisco Martorell Esteban, informó de 
los diversos aspectos de su gestión al frente de esta 
reconocida entidad, por la cual ha sido reelegido 
en su cargo, en la Asamblea Anual de 2023, para 
los próximos cuatro años. Al programa también 
asistieron el ex director general de ASIMA y otros 
cargos de la entidad que comentaron diferentes 
temas vinculados a ASIMA.

La sección de ASIMA Jóvenes en la 
Asociación de Industriales de Mallorca
Mari Carmen Monterrubio, gerente de la empresa 
My Uniform; Natalia Maroto, CEO - directora de 
Innovación y Estrategia de la empresa ITCM 
Solutions, y Oliver Hernández, director de la empresa 
looping film&marketing, integrantes de la sección 
‘ASIMA Jóvenes’, fueron los protagonistas en un nuevo 
programa de ‘Empresa y sociedad - Conversaciones 
con empresarios de ASIMA’. 

La promoción inmobiliaria
Jaime Bibiloni, fundador de Jaime Bibiloni S.A.; Hugo 
Ribas, Ingeniero técnico industrial de PROTEC S.L. y 
Toni Salort, arquitecto/socio en A3T, hablaron de la 
promoción inmobiliaria, la relación de los promotores 
con la Administración pública y la burocracia, y otros 
muchos temas vinculados a este importante sector 
en nuestra economía.

Empresarios de la Asociación de Industriales de Mallorca han sido 
protagonistas en el programa ‘Empresa y sociedad - Conversaciones con 
empresarios de ASIMA’, presentado por Joan Monse.



84

COMUNICACIÓN
TV

M
em

or
ia

 d
e 

ac
tiv

id
ad

es
 A

SI
M

A
 2

0
23

Los Huertos Sociales ASIMA
Los Huertos Sociales ASIMA son 
gestionados por la Fundación ASIMA. Es un 
proyecto de carácter social en un terreno 
rústico de 14.000 m² que se encuentra en la 
carretera de Sóller. Nace con el objetivo de 
ofrecer a los asociados y entidades sociales 
que lo soliciten, disponer gratuitamente de 
una parcela dotada de agua y electricidad 
para que cultiven sus verduras y hortalizas. 
Para comentar este tema, participaron en 
el plató, Toni Monjo, director gerente de 
ASIMA; Dora Simonet, de la Mutua Balear 
y Luis Mena, voluntario de la Asociación 
Española Contra el Cáncer.

La falta de personal 
en el tejido empresarial
Con Toni Monjo, director gerente de ASIMA; 
Mari Cruz Sillero, directora comercial de 
Sillero y Miguel Ángel Bergas, CEO de 
Grupo Level, se abordó la falta de personal 
en el tejido empresarial. Las empresas 
no están encontrando mano de obra 
y, menos mano de obra cualificada. 
Este problema se presenta en diversos 
sectores: transporte, servicios técnicos, 
mantenimiento, logística, etcétera.

Ciberseguridad 
en las empresas
Programa centrado en la ciberseguridad 
en las empresas, que se está convirtiendo 
en uno de los problemas a tener en 
consideración, tanto para las grandes 
corporaciones como para las pequeñas 
y medianas empresas. Con Toni Monjo, 
director gerente de ASIMA; Bernat Cañellas, 
CEO y Developer de Wozzo; y Natalia 
Maroto, CEO de ITCM Solutions, abordaron 
todos estos temas. 

La productividad 
del empleado
En esta nueva edición del programa 
‘Conversaciones con Empresarios de 
ASIMA’, de la serie ‘Empresa y Sociedad’ 
de FIBWI televisión, los participantes 
son Toni Monjo, director gerente de 
ASIMA, Jordi Valdentey, socio-director de 
Qromia, y Jon Macías, director Comercial 
y Marketing, en Edison Next. Con ellos se 
habló de "cómo mejorar la productividad 
del empleado”, tanto para las grandes 
corporaciones como para las pequeñas y 
medianas empresas.
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30 aniversario Club Diario de Mallorca
El Club Diario de Mallorca conmemoró 30 años de 
historia en un acto especial en el Club DM. Presentado 
por María Jesús Riera, hubo reconocimientos y música, 
de la mano de la Coral Universitat de les Illes Balears, 
dirigida por Joan Company, y una conversación entre dos 
de los periodistas más relevantes de nuestro tiempo, 
Iñaki Gabilondo y Matías Vallés. Asistieron, el presidente 
de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, junto el ex 
director de ASIMA, Alejandro Sáenz de San Pedro y el 
vicepresidente de Son Castelló, Miguel Rullán. 

Premios Diario de Mallorca
Diario de Mallorca rindió homenaje a las personas, 
empresas y asociaciones más destacadas del año con la 
vigesimosegunda edición de sus premios, una gala que tenía 
una doble celebración al coincidir con el 70 aniversario de la 
cabecera, fundada el 2 de junio de 1953. 

Más de 350 invitados, entre representantes de las instituciones, 
la política y la sociedad civil asistieron a la velada, celebrada 
en el Club DM, entre ellos el presidente de ASIMA, Francisco 
Martorell Esteban y el director gerente Toni Monjo.

Visita de la presidenta 
y el consejero delegado del Grup Serra
La presidenta del Grup Serra, Carmen Serra y el consejero delegado 
en Grup Serra, Pedro Rullán Serra, empresa asociada cuya planta 
impresora está ubicada en el polígono Can Valero, visitaron los 
proyectos que gestiona ASIMA y la Fundación ASIMA para conocer en 
persona sus instalaciones, lo que hacen y el trabajo que se realiza en 
cada uno de ellos.  Fueron recibidos y acompañados por el presidente 
de ASIMA, Francisco Martorell Esteban.

En la visita a la Escoleta ASIMA, se les explicó el proyecto educativo 
infantil que tiene y se les hizo entrega de un cuadro dibujado por los 
niños de 2 a 3 años, que hicieron con mucho cariño y que les hizo 
mucha ilusión. 

En el Antiguo Parque de Bomberos ASIMA, sede de la Escuela Superior 
de Formación HOTECMA, recorrieron las aulas de formación, salas y 
hangar, y se les explicó toda la oferta formativa que lleva a cabo el 
proyecto formativo: en la oferta privada el Curso Avanzado de Dirección 
de Mantenimiento Hotelero y más de una veintena de cursos técnicos 
100% bonificables, y en la oferta pública los cursos de FP Dual de 
“Técnico de Almacén 4.0” y FP Dual de “Técnico de Mantenimiento de 
Instalaciones Hoteleras”.

Por último, visitaron los Huertos Sociales ASIMA, propiedad de la 
Asociación y gestionado por la Fundación ASIMA, que se encuentra en la 
carretera de Sóller. Un proyecto que nació con el objetivo de fomentar la 
práctica de la agricultura ecológica basada en criterios de sostenibilidad, 
para uso exclusivo de los asociados y entidades sociales. 
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El presidente de Asima, Francisco Martorell Esteban acudió al evento 
empresarial organizado por Economiademallorca.com en el Hotel Finca 
Virrey en Inca. La temática de la jornada empresarial fue la sostenibilidad 
y la ponente de honor fue la entonces presidenta del Govern balear, 
Francina Armengol.

Francisco Martorell comentó que “uno de los puntos fundamentales a 
tener en cuenta en el camino hacia la sostenibilidad en las empresas es 
que la Administración ayude y que no ponga trabas”.

Por su parte, también señaló que desde la Asociación de Industriales 
de Mallorca (ASIMA) para promover medidas de sostenibilidad se ha 
acondicionado el Antiguo Parque de Bomberos ASIMA para poner placas 
solares y crear una comunidad energética en la que se dará energía 
verde a los asociados que se encuentren en los alrededores puedan 
suministrarse de esta energía.

Evento "Empresa y futuro" con Marga Prohens 
El presidente de ASIMA, Francisco Martorell Esteban, también estuvo 
presente en una nueva convocatoria del evento empresarial ‘Empresa y 
Futuro’ que organiza Economía de Mallorca.

Más de 70 empresarios participaron en esta edición celebrada en el golf 
de Son Muntaner con Marga Prohens como protagonista. Esta nueva 
edición contó con el apoyo de Asima Jóvenes.

En palabras de Martorell: “La mejor forma de ayudar directamente 
a la mejora de la competitividad de esas empresas es velar por sus 
infraestructuras y así que los empresarios se puedan dedicar a lo que 
saben hacer. Es por ello por lo que, si las infraestructuras no están acordes 
y si no hay un transporte público eficiente, esto le genera un problema al 
empresario, pero si por el contrario le quitamos esa preocupación estamos 
ayudando a mejorar como empresa y a que sea más competitivo”.  

Economía de Mallorca celebra 8 años de vida 
Economía de Mallorca celebró sus 8 años de actividad en el Claustro 
de Sant Antoniet de Palma. La gala, que reunió a los responsables de 
las principales instituciones políticas y organizaciones empresariales 
de Mallorca, sirvió para poner de relieve el momento actual de este 
diario digital como referente informativo del ámbito económico a 
nivel autonómico. 

El evento contó con las intervenciones de Susana Llombart, directora 
de zona de BBVA en Balears; el alcalde de Inca, Virgilio Moreno; el 
vicepresidente de CAEB, Francisco Martorell, el director y coeditor de 
EDM, Tomeu Garcies y la presidenta del Govern, Marga Prohens.

Durante su intervención, Martorell resaltó que este medio digital “ha 
sabido desde sus inicios darnos visibilidad y voz a los empresarios de 
Baleares”. Y apostilló, “los empresarios, que no olvidemos que somos 
los que generamos riqueza, empleo y bienestar para toda la ciudadanía, 
tenemos un enorme peso social, como es evidente”. 

Francisco Martorell Esteban: 
“La mejor forma de ayudar a la mejora 
de la competitividad de las empresas 
es velar por sus infraestructuras”

Francisco Martorell Esteban: 
“Necesitamos la ayuda 
de la Administración, 
y que no nos pongan trabas”
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–¿Por qué surge la idea de montar la empresa?
La idea de los tres socios es por amistad y porque nos conocíamos. Tanto 
Roberto como yo trabajábamos en otra empresa y a Juan lo conocíamos 
porque venía a vernos, a visitarnos y teníamos buena relación con él. Juan 
quería contratarme como comercial para su empresa y yo le dije que me 
interesaba más montar una empresa y de ahí surgió todo. 

–Por tanto, el que arrastró a los demás fue usted. ¿Y el empezar el 
nombre de la empresa con el número tres?
Así es, sonríe. Pues el nombre era porque éramos tres y el G del apellido 
de Juan Gallardo.

–Para quien no los conoce, ¿a qué se dedican?
Desde el inicio nos dedicamos la comercialización de productos 
hidráulicos, neumáticos e industriales destinados a obras públicas, 
industria, auxiliar de transformación, náutica y vehículos industriales, así 
como a la fabricación propia e inmediata de mangueras para baja, media 
y alta presión, con racores estándar o en inoxidable.

–¿Cómo ha evolucionado la empresa?
Como le he comentado, en principio tocamos todos los sectores y es 
verdad que el sector obra pública por ejemplo ha sido uno de nuestra 
facturación importante. El sector industria también, la cogeneración, 
centrales hidráulicas y ciclos combinados. Trabajamos con grandes 

Miguel Martins
Director gerente y socio  ·  Nº asociado: 1.596 

La gente nos conoce por nuestra trayectoria, 
compromiso y profesionalidad
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En primera persona
Can Valero
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Empezaron esta aventura en febrero del año 1996 siendo tres socios, junto con Roberto Bermúdez, jubilado hace dos años. 
Cumplen por tanto 28 años de trayectoria empresarial. 

Desde que fundaron la empresa tienen su sede en el polígono Can Valero, de hecho, fueron de los primeros en instalarse. 
Comenzaron con la nave en la que nos encontramos haciendo esta entrevista y después continuaron adquiriendo las 
naves contiguas laterales. 

El siguiente paso fue crear una delegación en Inca “porque estaba todo el sector de la industria del calzado y era darle facilidades 
a los clientes para que no tuvieran que desplazarse a Palma. Con los años la industria del calzado empezó a ir mal, empezaron 
a cerrar muchas fábricas, lo que hicimos entonces, fue trasladar la delegación de Inca a Sa Pobla”, nos cuenta Miguel. 

Abrieron la delegación en Sa Pobla para cubrir todo lo que era la parte norte de Mallorca y así dar servicio a la zona de Manacor, 
Artá… Y hace 15 años montaron la delegación en Ibiza, en el polígono de MonteCristo.

Miguel Martins es gallego, con 32 años llegó a Mallorca y con 38 años empezó su carrera como empresario en esta 
empresa. Ha cumplido los 65 años y no le ha pasado por la cabeza jubilarse. “Tengo un trabajo que me gusta, disfruto con 
él y no se me hace pesado, porque la verdad tengo un equipo que es excepcional”, afirma.

“Una empresa funciona siempre y cuando tengas un gran equipo alrededor, en el caso de 3-G, lo tenemos, y agradecemos 
enormemente el gran compromiso de cada uno de ellos, todos saben su cometido, así es muy fácil llevar la empresa, por 
eso la idea de jubilarme no entra en mis planes a dia de hoy”, apostilla.
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el sector más importante y el de mayor facturación. Nos 
hemos especializado mucho en dar un servicio que no 
daba nadie en la isla y eso nos ha hecho crecer mucho 
con la náutica. Nuestra especialización es hacer las 
mangueras de alta presión. Llevamos una distribución v 
es la número 1 en el mundo de la hidráulica y la neumática, 
que es Parker.

Nos ha ido muy bien en el sector, porque en náutica, 
Parker es muy conocido y prácticamente todo el mundo 
quiere esa marca y ese servicio.

–¿Qué les diferencia?
Somos de los pocos que hacemos la fabricación de 
estas mangueras de alta presión con prueba de presión, 
limpieza y precinto. Eso da una seguridad a los yates 
grandes porque ven que es un servicio de calidad.

La gente nos conoce por nuestra trayectoria, compromiso 
y profesionalidad.

Nuestra cartera de clientes es muy importante.

Trabajamos con grandes empresas de obra pública.

–En todos los sectores, uno de los grandes problemas está 
siendo la falta de profesionales, ¿lo están notando también?
Buscar profesionales es complicado. No los hay, es verdad. 
Toda la gente que trabaja con nosotros la hemos formado 
aquí. Los conocimientos que tienen y todo lo que saben ha 
sido a base de formación dentro de la empresa.  Y cuando 
sale alguna novedad de algún distribuidor y hay algún curso 
de formación procuramos que nuestros compañeros vayan. 
Si quieres crecer es la única opción y si quieres formar a la 
gente para dar un servicio al cliente. Al cliente que entra 
por la puerta y viene con un problema tienes que darle la 
solución, a ser posible. Y a ese cliente que le das la solución 
pues te lo ganas en el sentido de que cualquiera que viene a 
aquí con un problema, sabe que se le va a dar una solución.

Además, es verdad porque, así como en la neumática 
puede haber algún cursillo, en la hidráulica es difícil. 

Sí que echas en falta el que en Baleares no haya una 
formación específica de la poli hidráulica porque estamos 
hablando de aceites y de alta presión. Es verdad que no 
encuentras, que no hay, y eso es importante. 

–¿Están implantando circularidad, sostenibilidad y 
nuevas tecnologías?
Tratamos de ir progresando según lo que nos vaya 
demandando la clientela. Con uno de nuestros 
clientes hemos tenido que entrar en un programa de 
sostenibilidad. Nos faltan algunas cosas que queremos ir 
implementando y siempre procuramos que el cliente que 
venga sepa que tiene una seguridad. 

–Por último, ¿las ventajas de estar en un polígono y el 
que estén asociados a ASIMA?
Nuestra empresa tiene que estar en un polígono por 
capacidad y porque es más cómodo para el cliente en cuanto 
al aparcamiento. Que, aunque sigue siendo un problema, en 
concreto Can Valero ha mejorado desde que estamos aquí. 
Y nos asociamos ASIMA sobre todo por estar informados. Es 
un interlocutor a quien recurrir y que te presta ayuda. 

Al cliente que entra por la puerta
y viene con un problema 
tienes que darle la solución

En primera persona
Can Valero
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¿Cuándo nace Phoenix 3D y por qué?
Phoenix 3D nace a finales de 2023 tras dos años colaborando con 
una empresa alemana de forma exclusiva. Tras la finalización de la 
colaboración creamos un equipo con un objetivo claro, democratizar la 
decoración. Cada día es más relevante una buena imagen de marca, así 
como una clara tendencia en el mercado del B2C donde las personas 
valoran cada vez más la procedencia de los productos, así como los 
diseños. Queremos ofrecer productos de diseño totalmente sostenibles 
con distintos acabados naturales, precios considerablemente más bajos 
que los de la competencia y destacarnos por diseños personalizados a 
cualquier tipo de espacio.

Háblenos de la trayectoria de la empresa y hacia dónde van.
La trayectoria de nuestra empresa se ha caracterizado por un sólido 
conocimiento operativo desde sus inicios. A finales de 2023, tomamos 
la decisión de crear dos nuevas marcas. Nos enfocamos en dos áreas 
principales: en primer lugar, nuestro servicio de impresión B2B, donde nos 
destacamos por ofrecer soluciones de fabricación personalizadas para 
empresas de diversos sectores. En segundo término, lanzamos nuestra 
marca de decoración, también dirigida al mercado B2B. A lo largo del 
tiempo, hemos establecido estrechas colaboraciones con numerosas 
empresas, proporcionándoles decoración totalmente personalizada que 
refleja su identidad única dentro de sus espacios de trabajo.

En cuanto a nuestro desarrollo hacia el mercado B2C, estamos 
emocionados de anunciar que estamos finalizando el lanzamiento de 
dos nuevas colecciones. El próximo mes, presentaremos una página web 
innovadora que empleará tecnología de realidad aumentada, permitiendo a 
nuestros clientes experimentar nuestros productos de manera interactiva 
y envolvente. Estamos ilusionados con esta nueva etapa y confiamos en 
que nuestras propuestas serán muy bien recibidas por el público.

De cara a 2024 y 2025 queremos consolidar nuestra presencia en los 
mercados B2B y B2C, fortaleciendo nuestras marcas y expandiendo 
nuestra oferta de productos y servicios. Buscamos continuar colaborando 
estrechamente con empresas para ofrecer soluciones de impresión y 
decoración personalizadas que satisfagan sus necesidades específicas. 
Al mismo tiempo, estamos comprometidos con la innovación, la 
sostenibilidad y la mejora continua. 

Javier Palomino 
Cofundador  ·  Nº asociado: 1.609 

La impresión 3D será uno de los sectores 
líderes en fabricación a nivel mundial

No tengo dudas de que 
a futuro la impresión 
3D jugará un papel muy 
importante a nivel industrial
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Con 1.350 impresoras 3D pueden presumir de ser una de las fábricas más grandes de Europa, por no decir la más grande, 
en cuanto a capacidad. Estamos en la nave de la empresa Phoenix 3D, “sostenibilidad elevada a la máxima expresión” 
como describen en su web. 



¿Cómo definirías la revolución 3D?
Ofrecer fabricación bajo demanda, con materia prima 
sostenible, producto local, define muy bien lo que puede 
ofrecer la impresión 3D. Cuando hablamos de revolución 
hablamos de cambiar los métodos de fabricación actuales, 
que lógicamente no aplicará en todos los sectores, pero 
que cada vez la tecnología abarcará más. Actualmente 
las empresas tienen que hacer pedidos de gran volumen 
para ser competentes en precio, esto les supone un 
apalancamiento tanto económico como en términos de 
espacio con el riesgo de no vender todo el stock. Nuestra 
propuesta es muy clara en este sentido, fabricamos lo 
que las empresas necesitan bajo demanda.

Son una empresa comprometida con el medioambiente. 
Sus productos están realizados con material compostable. 
¿Hacia dónde va esta sostenibilidad?
Actualmente tenemos más de 20.000 kg de materia 
prima de origen natural, concretamente almidón de maíz. 
Como empresa una de nuestra señal de identidad es la 
sostenibilidad y queremos ser un ejemplo en todos los 
procesos. No solo el material es sostenible, como empresa 
apuntamos a cerrar el círculo y tener la capacidad de auto 
abastecernos a nivel local. Contamos con más de 500kw 
de energía de las placas solares instaladas en nuestra 
cubierta, la fabricación bajo demanda que supone un 
ahorro en residuo y disminuye la huella de carbono y 
queremos cerrar el círculo con la instalación de una línea 
de extrusión que nos permita auto fabricar nuestro propio 
filamento. Creo que las empresas del futuro tienen que 
ser rentables y a la vez tener un impacto social positivo.

¿Cuántas personas hay en la empresa?
Actualmente somos 10 personas y contamos con 
colaboradores externos, para final de año estimamos que 
seremos más de 20 teniendo en cuenta la previsión de 
crecimiento que tendremos durante el 2024. 

Y en cuanto a retos de futuro.
Concienciar a nuestros clientes a través de seminarios o 
entrevistas de las capacidades que tiene la impresión 3D y 
del impacto que puede tener en sus negocios. Adaptarnos 
a la tecnología será sin duda un reto. Vivimos en un mundo 
que todo crece a una velocidad vertiginosa y mantener un 
buen equilibrio entre inversión y estar a la vanguardia es 
algo que debemos tener en cuenta. Nuestra expansión 
a Europa sin duda será un reto importante, replicar la 
infraestructura, así como crear un equipo operativo en otros 
territorios será todo un desafío y a la vez emocionante.

Como empresario, ¿qué opina de esta industria?
A mí personalmente me fascina, siempre me ha gustado 
todo lo que tenga que ver con tecnología. Considero que a 
nivel industrial los fabricantes y desarrolladores tienen que 
dar más soluciones, pero poco a poco aparecen proyectos 
nuevos y no tengo dudas de que a futuro la impresión 3D 
jugará un papel muy importante a nivel industrial.

¿Cómo ve el panorama actual en términos empresariales 
y económicos?
Bueno yo creo que la pandemia fue un punto de 
inflexión grande y nos dimos cuenta de que éramos 
vulnerables, no quiero apoyarme para nada en este tipo 
de situaciones, pero al vivir en un mundo globalizado 
las tensiones que ocurren en distintos países afectan 
directamente a nuestro territorio y creo que es 
importante que España aparte del turismo empiece a 
tener un motor industrial importante sino nos veremos 
constantemente afectados por situaciones geopolíticas 
externas. La inflación es sin duda el enemigo público 
actual y creo que las medidas adoptadas han llegado 
tarde pero que en cualquier caso el mercado se irá 
regulando y tanto salarios como precios encontrar 
un equilibrio. Y en términos de tendencia creo que 
la digitalización y sostenibilidad continúan siendo 
dominantes en términos empresariales. La inversión 
que se hace en tecnología para mejorar la eficiencia, así 
como la innovación son clave en un marco social donde 
la agenda 2023 nos exige resultados.

Por último, ¿qué destacaría como asociados de ASIMA?
ASIMA hace un trabajo muy importante para dar voz a 
nuestro tejido industrial en la isla. Creo que el turismo 
es muy importante en nuestro territorio pero que tanto 
organizaciones como empresas de otros sectores tienen 
que fomentar el crecimiento industrial y que las futuras 
generaciones puedan tener poder de elección en Baleares.

La impresión 3D será uno de los sectores 
líderes en fabricación a nivel mundial
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